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Moratoria constitucional: PRI y PAN chocan en el Senado 

por polémico acuerdo 

  

La moratoria constitucional que 

firmaron las dirigencias nacionales 

del PRI-PAN-PRD provocó un 

choque entre las bancadas 

albiazul y tricolor en el Senado de 

la República; unos la defienden y 

otros no, pues se niegan a acatar 

el polémico acuerdo.  

Fuentes de Político MX nos 

cuentan que al interior de la Junta 

de Coordinación Política del 

Senado, los legisladores de la alianza Va por México chocaron por la moratoria que 

firmaron los presidentes nacionales de Marko Cortés, del PAN; Alejandro Moreno, del 

PRI, y Jesús Zambrano, del PRD. 

Los legisladores de Acción Nacional defendieron que haya un freno a las reformas del 

presidente Andrés Manuel López Obrador, mientras que la bancada priista se negó a 

acatar ese acuerdo y afirmó que seguirá normal con el trabajo legislativo. 

Incluso nos cuentan que el líder de la fracción del PRI, Miguel Ángel Osorio Chong, les 

adelantó que llevará su inconformidad a la dirigencia nacional del Revolucionario 

Institucional. 

Esta moratoria constitucional ha provocado reacciones entre legisladores como la 

expresidenta del PRI, Claudia Ruiz Massieu; y también de quien son adversarios, el líder 

del grupo parlamentario de Morena, Ricardo Monreal, que afirmó que se trata de un 

“sinsentido” y pidió a la oposición que reconsideren esta decisión. 

https://politico.mx/moratoria-constitucional-pri-y-pan-chocan-en-el-senado-por-

polemico-acuerdo  

 

 

https://politico.mx/moratoria-constitucional-pri-y-pan-chocan-en-el-senado-por-polemico-acuerdo
https://politico.mx/moratoria-constitucional-pri-y-pan-chocan-en-el-senado-por-polemico-acuerdo
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Pide López Obrador a Va por México aclarar su moratoria 

constitucional  

 

López Obrador llama a Va Por México aclarar su moratoria constitucional firmada para 

no avalar reformas constitucionales planteadas por el Ejecutivo federal, esto luego de 

que Miguel Ángel Osorio Chong y Claudia Ruiz Massieu -del PRI- rechazaron el 

planteamiento de la alianza. El mandatario pidió al PRI, PAN y PRD definir si van a legislar 

o no.  

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1ZZ_DoXPdlHuVrr62x7N9P4qVeXcf3elY/view  

https://drive.google.com/file/d/1ZZ_DoXPdlHuVrr62x7N9P4qVeXcf3elY/view
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AMLO arremete contra moratoria constitucional de 'Va por 

México': "Nada más que no cobren"  

 

Ayer López Obrador se refirió a la moratoria constitucional que plantearon los 

opositores para bloquear cualquier tipo de reforma constitucional que promueva el 

Gobierno de la República, se refirió a esto López Obrador y dijo que no deberían cobrar 

por eso.  

 

https://drive.google.com/file/d/1WSPBX-FTyIeCU_g_GZ74xYurzcIMVSnX/view 

https://drive.google.com/file/d/1WSPBX-FTyIeCU_g_GZ74xYurzcIMVSnX/view
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Digan hoy si van a legislar o no, reta AMLO a opositores 

 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador emplazó a legisladores de Va por México, que acordaron 
no aprobar reformas constitucionales del Ejecutivo, a definir desde «hoy» si van a legislar o no. En 
conferencia matutina, el Mandatario federal mostró las intenciones del bloque opositor para no 
aprobar ninguna de las iniciativas de Morena. 

 

https://laprensadecoahuila.com.mx/2022/06/14/digan-hoy-si-van-a-legislar-o-no-reta-amlo-a-opositores%EF%BF%BC/ 

 

 

 

 
 

https://laprensadecoahuila.com.mx/2022/06/14/digan-hoy-si-van-a-legislar-o-no-reta-amlo-a-opositores%EF%BF%BC/
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Digan hoy si van a legislar o no, reta AMLO a opositores 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador emplazó a diputados y senadores de Oposición a 

responder, de inmediato, si concretarán la amenaza de la alianza Va por México para aplicar una 

moratoria y no votar ninguna reforma propuesta por el Ejecutivo, Morena y sus aliados. 

 
https://www.mural.com.mx/digan-hoy-si-van-a-legislar-o-no-reta-amlo-a-opositores/ar2419804 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/digan-hoy-si-van-a-legislar-o-no-reta-amlo-a-opositores/ar2419804
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Indignación en la Cámara de Diputados por el linchamiento 

de Daniel Picazo  

 

Reprobable un linchamiento más y otra vez en Puebla, de hecho, el linchamiento de 

Daniel Picazo provocó ya indignación en San Lázaro, desde ahí exigen investigar y 

sancionar a los responsables, desde las cadenas de mando hasta los pobladores de 

Papatlazolco con el municipio de Huauchinango allá en Puebla.  

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1n0h9hPYFe23qttYyiT6PuB-PhYV_fK50/view  

https://drive.google.com/file/d/1n0h9hPYFe23qttYyiT6PuB-PhYV_fK50/view
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Exige AMLO a opositores definir si van a legislar o no 

 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) pidió a los opositores "hoy, hoy, hoy" definir si 

van a legislar o no las reformas constitucionales que propone como la Electoral y la de la Guardia 

Nacional. Recordando la famosa frase que hizo célebre Vicente Fox, cuando dijo que "hoy, hoy, hoy" 

quería debatir con Cuauhtémoc Cárdenas y Francisco Labastida, ahora AMLO entre risas pidió que hoy 

se definiera la Oposición. 

 

https://www.am.com.mx/nacional/Mananera-de-AMLO-Exige-Presidente-de-Mexico-a-Va-por-Mexico-definir-si-van-a-legislar-o-

no-por-moratoria-constitucional-20220614-0029.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.am.com.mx/nacional/Mananera-de-AMLO-Exige-Presidente-de-Mexico-a-Va-por-Mexico-definir-si-van-a-legislar-o-no-por-moratoria-constitucional-20220614-0029.html
https://www.am.com.mx/nacional/Mananera-de-AMLO-Exige-Presidente-de-Mexico-a-Va-por-Mexico-definir-si-van-a-legislar-o-no-por-moratoria-constitucional-20220614-0029.html
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Digan hoy si van a legislar o no, reta AMLO a opositores 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador emplazó a diputados y senadores de Oposición a 

responder, de inmediato, si concretarán la amenaza de la alianza Va por México para aplicar una 

moratoria y no votar ninguna reforma propuesta por el Ejecutivo, Morena y sus aliados. 

 
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/digan-hoy-si-van-a-legislar-o-no-reta-amlo-a-opositores-20220614-

1940869.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/digan-hoy-si-van-a-legislar-o-no-reta-amlo-a-opositores-20220614-1940869.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/digan-hoy-si-van-a-legislar-o-no-reta-amlo-a-opositores-20220614-1940869.html
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Digan hoy si van a legislar o no, reta AMLO a opositores 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador emplazó a diputados y senadores de Oposición a 

responder, de inmediato, si concretarán la amenaza de la alianza Va por México para aplicar una 

moratoria y no votar ninguna reforma propuesta por el Ejecutivo, Morena y sus aliados. 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/digan-hoy-si-van-a-legislar-o-

no-reta-amlo-a-opositores/ar2419803 

 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/digan-hoy-si-van-a-legislar-o-no-reta-amlo-a-opositores/ar2419803
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/digan-hoy-si-van-a-legislar-o-no-reta-amlo-a-opositores/ar2419803
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AMLO emplaza a oposición a dejar el doble discurso por 

moratoria constitucional 

  

El presidente Andrés Manuel 

López Obrador emplazó a la 

oposición a dejar el doble discurso 

y que “hoy” definan si 

continuarán con su “moratoria 

constitucional” o coinciden con el 

coordinador del PRI en el Senado, 

Miguel Osorio Chong, que no 

debe detenerse el trabajo 

legislativo porque eso lastima al 

país. 

“Necesitamos una definición que hoy nos digan, iba a decir hoy, hoy, hoy, que nos 

digan si es así o es como lo dijo Chong ayer, para saber, no al doble discurso, no a la 

hipocresía”. 

En su conferencia de prensa, en Palacio Nacional, el titular del Ejecutivo criticó los 

mensajes del PRI, PAN y PRD que han señalado que “en respuesta a la petición 

ciudadana, ósea hicieron una consulta ¿les preguntaron a ustedes?, los partidos que 

conformamos la coalición Va por México hemos formado la moratoria constitucional, 

para no aprobar ninguna iniciativa de reforma planteada por Morena y sus aliados”. 

“Me llama la atención lo de la petición ciudadana, porque no me enteré de esa 

consulta”. 

Luego hablo de un mensaje en Twitter del presidente nacional del PAN, Marko Cortés: 

“El gobierno de Morena se ha dedicado a atacar y destruir programas por capricho 

autoritario, hoy se firmó el acuerdo de moratoria constitucional con lo cual hace un 

llamado a la sociedad para juntos de defender a nuestra constitución” … 

Señaló que ojalá y los líderes de la oposición ratifiquen si van con la “moratoria 

constitucional” o “qué han pensado”. 
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“Porqué nada de ese juego, de esa la simulación de que los líderes, los dirigentes dicen 

moratoria constitucional y algún diputado y senador dicen no”. 

Ayer el senador Miguel Ángel Osorio Chong se pronunció en contra de la moratoria 

anunciada por los líderes del PRI, PAN y PRD. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-emplaza-oposicion-dejar-el-doble-

discurso-por-moratoria-constitucional  

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-emplaza-oposicion-dejar-el-doble-discurso-por-moratoria-constitucional
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-emplaza-oposicion-dejar-el-doble-discurso-por-moratoria-constitucional
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Legisladores de oposición que anunciaron moratoria 

constitucional sólo estorban: AMLO 

  

El presidente Andrés Manuel López Obrador 

aseguró que los legisladores de oposición, 

agrupados en la alianza “Va por México”, 

quienes han anunciado una moratoria 

constitucional, solo estorban y reiteró su 

propuesta que si no van a legislar, que no 

cobren.  

En conferencia de prensa matutina, el titular 

del Ejecutivo federal propuso que cuando los 

legisladores de oposición quieran regresar a legislar, que lo anuncien para poder recibir 

de nuevo su salario. 

“Es nada más estorbar, es como los legisladores. Ya vieron lo que resolvieron, huelga 

de legislación.  ¿Cómo le llaman? moratoria. Lo repito, si no van a legislar, si esa es su 

función principal, si declaran moratoria a legislar es como una huelga a legislar, pues 

que dejen de cobrar, que ya no cobren y ya cuando quieran legislar que lo anuncien”, 

dijo.  

En Palacio Nacional, el presidente López Obrador manifestó que con esta acción solo 

perjudican al pueblo, pues si no van a legislar “¿cuál va a ser su función?, ¿qué están 

pensando?”.  

“A lo mejor la gente no lo sabe, pero vamos a ver lo que acordaron, o sea, bloquear 

todas iniciativas de reforma. ¿A quién perjudican? Al pueblo. Entonces, ¿para qué se 

les eligió? ¿Y qué van a hacer? Si no van a legislar, ¿cuál va a ser su función?, ¿qué 

están pensando?”, cuestionó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/legisladores-de-oposicion-que-anunciaron-

moratoria-constitucional-solo-estorban-amlo  

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/legisladores-de-oposicion-que-anunciaron-moratoria-constitucional-solo-estorban-amlo
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/legisladores-de-oposicion-que-anunciaron-moratoria-constitucional-solo-estorban-amlo
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Impulsa Morena legislación que propicie el emprendimiento 

en los negocios 

 

La diputada Juanita Guerra Mena, 

integrante de la bancada de Morena, 

inauguró el Grupo de Trabajo para el 

Fortalecimiento a los Emprendedores y 

Mipymes: Diálogo para la Construcción 

de la Ley del Emprendedor, cuyo 

objetivo es analizar la importancia de 

una ley que incube y estimule el 

emprendimiento en el país. 

En ese marco, la legisladora federal expresó que el emprendedor no siempre cuenta 

con una solución aterrizada para que pueda desarrollar su idea, enfocarla en el 

mercado específico, planificar su desarrollo y un acompañamiento en el proceso de 

consolidación en esa etapa. Agregó que la incubación de una idea exitosa de 

negocios, no puede seguir estando fuera del proceso de la creación del propio 

negocio, “pues el éxito o fracaso de éste no solo depende de que el proyecto sea 

bueno, es preciso arroparlo, vestirlo, y moldearlo para darlo a conocer a quien debe 

así conocerlo”. 

Guerra Mena, indicó que el problema radica que desde el marco jurídico no existen 

las condiciones para accionar una campaña nacional y permanente para incubar 

emprendimientos.“No existen incentivos regulatorios en materia de emprendimiento, 

por ello, es necesario la posibilidad de entender que en las entidades federativas, en 

los municipios tengan espacios físicos que puedan tener las posibilidades de hospedar 

una razón social como sucede en otras latitudes”, sostuvo. 

En su mensaje dirigido principalmente a jóvenes empresarios, y emprendedores, la 

diputada por Morelos abundó que son necesarias las sinergias “que nos permitan en 

poco tiempo, las condiciones para legislar en materia de emprendimiento e 

innovación”. Refirió que uno de los principales obstáculos a los que se enfrentan 

quienes tienen una idea, un invento o una solución al buscar generar el 

emprendimiento, es la falta de legislación especializada en la materia. En ese tenor, 
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dijo que en esta legislatura “estamos conscientes que desde el gobierno es en donde 

se propicia los escenarios idóneos para que el surgimiento de empresas, que es desde 

éste, en cuanto a los poderes tanto Ejecutivo como Legislativo, donde se pueden 

generar una gran mejora regulatoria”. “Asumo el compromiso de impulsar la legislación 

que permita consolidar el ecosistema idóneo para estimular el emprendimiento, 

eliminando las condiciones anticompetitivas, desde una visión sustentada; porque 

tenemos que darles las garantías constitucionales a ustedes que son los 

emprendedores”, apuntó. 

https://enfoquenoticias.com.mx/impulsa-morena-legislacion-que-propicie-el-

emprendimiento-en-los-negocios/   

https://enfoquenoticias.com.mx/impulsa-morena-legislacion-que-propicie-el-emprendimiento-en-los-negocios/
https://enfoquenoticias.com.mx/impulsa-morena-legislacion-que-propicie-el-emprendimiento-en-los-negocios/
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Inauguran el “Diálogo para la construcción de la Ley del 

Emprendedor” 

 

Al inaugurar el “Diálogo para la construcción de la Ley del Emprendedor”, la diputada Juanita Guerra 

Mena (Morena), coordinadora del Grupo de Trabajo para el Fortalecimiento a los Emprendedores y 

Mipymes, de la Comisión de Economía, Comercio y Competitividad, resaltó que uno de los principales 

obstáculos de quienes tienen una idea, un invento o la solución a algún problema y que buscan 

emprender, es la falta de la legislación especializada en la materia. 

 

https://hojaderutadigital.mx/inauguran-el-dialogo-para-la-construccion-de-la-ley-del-emprendedor/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/inauguran-el-dialogo-para-la-construccion-de-la-ley-del-emprendedor/
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En breve se realizará un parlamento abierto sobre el 

código nacional de procedimientos civiles y familiares: 

Aleida Alavez 
 

 

La diputada Aleida Alavez Ruiz (Morena), coordinadora del Grupo de Trabajo en materia de Justicia 

Cotidiana, informó que en breve se realizará un Parlamento Abierto para discutir el contenido del 

Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares. 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/en-breve-se-realizara-un-parlamento-abierto-sobre-el-codigo-

nacional-de-procedimientos-civiles-y-familiares-aleida-alavez/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/en-breve-se-realizara-un-parlamento-abierto-sobre-el-codigo-nacional-de-procedimientos-civiles-y-familiares-aleida-alavez/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/en-breve-se-realizara-un-parlamento-abierto-sobre-el-codigo-nacional-de-procedimientos-civiles-y-familiares-aleida-alavez/
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Entrevista  

Salma Luévano (Diputada – Morena)  

“Quiero dar unas precisiones para poner en contexto, esta es una iniciativa (estímulos 

fiscales a quien contraten a personas transexuales) de mi compañera María Clemente, 

como presidente de la Comisión de la Diversidad, pasó a opinión, que es donde se 

checa y se califican estas iniciativas y luego ya pasa a otras etapas, pero de entrada 

se calificó positivamente porque esto es el dar incentivos a las empresas que contraten 

a compañeras, hermanas, hermanos, hermanes ‘trans’. Esta es una iniciativa muy 

importante porque era un tema que ya lo traemos desde hace años y en el cual no 

veíamos la manera cómo aterrizar para que las empresas contrataran al sector ‘trans’; 

entonces ya trabajando esta línea de cómo hacerle, como en el tema de la tercera 

edad y discapacidad, el cual el gobierno les da incentivos para que de esta manera 

haya una armonía, sabemos que hay ciertas condiciones como en el caso de 

discapacidad, este tipo de situaciones que generan gastos como empresas, está bien 

yo le entro al tema, pero ustedes cómo le van a entrar, sobre esa misma línea de 

incentivos que está dando el gobierno de igual manera es incluir al sector ‘trans’, la 

verdad es muy importante porque también las empresas se benefician y porque 

también es una deuda histórica”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1EOQL9Ad53HxvpLffKcxSiXO3kUWdGfpp/view  

https://drive.google.com/file/d/1EOQL9Ad53HxvpLffKcxSiXO3kUWdGfpp/view
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Informa Araceli Ocampo que los “Servidores de la Nación” 

se adhirieron al Sindicato Nacional Unificado de 

Trabajadores de la Secretaría de Bienestar 

 

La diputada Araceli Ocampo Manzanares (Morena) informó que las trabajadoras y trabajadores 

denominados “Servidores de la Nación” se adhirieron al Sindicato Nacional Unificado de Trabajadores 

de la Secretaría de Bienestar (SNUTS Bienestar). 

 

https://edomexaldia.com/informa-araceli-ocampo-que-los-servidores-de-la-nacion-se-adhirieron-al-sindicato-nacional-unificado-

de-trabajadores-de-la-secretaria-de-bienestar/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://edomexaldia.com/informa-araceli-ocampo-que-los-servidores-de-la-nacion-se-adhirieron-al-sindicato-nacional-unificado-de-trabajadores-de-la-secretaria-de-bienestar/
https://edomexaldia.com/informa-araceli-ocampo-que-los-servidores-de-la-nacion-se-adhirieron-al-sindicato-nacional-unificado-de-trabajadores-de-la-secretaria-de-bienestar/
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Inauguran el “Diálogo para la construcción de la 
Ley del Emprendedor” 

 
 

La diputada Juanita Guerra (Morena) manifestó el compromiso de impulsar 
la legislación que respalde al emprendimiento 

Boletín No.1997 

Inauguran el “Diálogo para la construcción de la Ley del Emprendedor” 

• La diputada Juanita Guerra (Morena) manifestó el compromiso de impulsar la legislación que respalde al emprendimiento  

• Necesario, distinguir las características del tipo de empresa a la que está dirigida la norma: Secretaría de Economía 

Al inaugurar el “Diálogo para la construcción de la Ley del Emprendedor”, la diputada Juanita Guerra Mena (Morena), 

coordinadora del Grupo de Trabajo para el Fortalecimiento a los Emprendedores y Mipymes, de la Comisión de Economía, 

Comercio y Competitividad, resaltó que uno de los principales obstáculos de quienes tienen una idea, un invento o la 

solución a algún problema y que buscan emprender, es la falta de la legislación especializada en la materia. 

Consideró que la incubación de una idea exitosa de negocio “no puede seguir estando fuera del proceso de la creación del 

propio negocio, porque su éxito o fracaso no sólo depende de que el proyecto sea bueno, sino que es preciso arroparlo, 

vestirlo y moldearlo para darlo a conocer”.  

Indicó que desde el marco jurídico no hay condiciones para accionar una campaña nacional y permanente a fin de, en este 

caso, incubar proyectos de emprendimiento y “no existen incentivos regulatorios”. 
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Por lo anterior, expresó el compromiso de impulsar la legislación que permita consolidar el ecosistema idóneo que respalde 

al emprendimiento, que soslaye condiciones anticompetitivas desde una visión sustentada en eliminar por completo 

procedimientos y atribuciones excesivas.  

“Tenemos que dar las garantías constitucionales en las leyes generales a las y los emprendedores. Además, facilitarles 

acciones en el acceso a los mercados, personal calificado, así como capital de créditos desde la banca de desarrollo o la 

privada para lograr una gran inversión”, agregó. 

Nueva ley deberá distinguir características de cada empresa 

Isaías Naim López Jiménez, director de Normatividad en la Unidad de Desarrollo Productivo de la Secretaría de Economía, 

dijo que la ley deberá distinguir las características del tipo de empresa a la que va dirigida. “Actualmente hay empresas 

startups, de triple impacto, negocios sociales, que se denominan sociedades de beneficio e interés colectivo; cada una tiene 

sus características y se tiene que cuidar la normativa”. 

Destacó la necesidad de especificar la etapa de maduración de los emprendimientos, el desarrollo que tienen las y los 

emprendedores y los sectores en los que están cada una de sus empresas o de sus startups.  

Subrayó que hay que pensar cómo actualizar normativas como la Ley para el Desarrollo de la Competitividad en la 

Mipymes, y tomar en cuenta que “ya se establece que el Presupuesto de Egresos de la Federación que se destina para apoyar 

a micro, pequeñas y medianas empresas no puede ser inferior en términos reales al autorizado en el ejercicio fiscal anterior”. 

Coparmex 

El director general de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Francisco López Díaz, resaltó que 

el emprendedurismo no sólo es del sector privado y celebró que en el Recinto Legislativo se hable de un tema que compete 

al sector privado, público, académico, ciencia y sociedad civil. “Y todos juntos crear una ley que pueda llevar a un nuevo 

ecosistema que facilite, fomente y promueva a emprendedores”.   

Armando Zúñiga Salinas, presidente de la Coparmex Ciudad de México, aseguró que para que una empresa prospere se 

requiere de créditos y capacitación. Es necesaria la Ley del Emprendimiento, que ya existe en algunas entidades, pero es 

importante que desde el ámbito federal se impulse en todo el país. “Este es solo el inicio, tendremos mesas de trabajo para 

que todos los involucrados puedan decir qué es lo que hace falta. Sería un gran legado de esta Legislatura”. 

La presidenta de Jóvenes Empresarios Coparmex Ciudad de México, Anabel León Martínez, consideró importante hacer 

una ley constructiva y con perspectiva de género que apoye los nuevos emprendimientos digitales, que fortalezca el 

emprendimiento actual porque “nos hemos dado cuenta de las necesidades que se tienen como un ecosistema empresarial 

y no hay una normativa que pueda representar actos para apoyar el ecosistema empresarial”. 
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Roberto Ramos Casas, presidente de la Comisión de Emprendimiento de Coparmex Ciudad de México, aseguró que este 

evento marca el inicio de algo que generará mucho valor a nuestro país, pues aborda la necesidad de crear, ya que no hay 

edad para tener ideas; sin embargo, advirtió que el principal elemento que puede provocar que no se siga adelante es la falta 

de capital, ya que en etapas tempranas implica mucho riesgo. 

El vicepresidente de Desarrollo Empresarial y Competitividad de Coparmex Ciudad de México, Carlos Landa Díaz, estimó 

crucial reforzar los planes de estudio de las universidades a fin de crear una conciencia empresarial y desde allí fomentar 

temarios para crear buenas bases. También destacó la importancia de apoyar a las incubadoras de las universidades porque 

se topan con la falta de financiamiento. 
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Necesario, legislar para que la Ley del 
Emprendedor sea una de las mejores en 

beneficio de las y los empresarios 

 
 

“Será hecha por los emprendedores”: diputada Guerra Mena 

Boletín No.1999 

Necesario, legislar para que la Ley del Emprendedor sea una de las mejores en beneficio de las y los empresarios 

• “Será hecha por los emprendedores”: diputada Guerra Mena     

• La legisladora clausura el evento “Diálogo para la construcción de la Ley del Emprendedor” 

Durante el “Diálogo para la construcción de la Ley del Emprendedor”, representantes de cámaras empresariales y 

legisladores manifestaron opiniones sobre la necesidad de crear una ley que promueva y brinde las condiciones óptimas de 

apoyo a las y los emprendedores. 

La coordinadora del Grupo de Trabajo para el Fortalecimiento a los Emprendedores y Mipymes, de la Comisión de 

Economía, Comercio y Competitividad, diputada Juanita Guerra Mena (Morena), externó su compromiso de hacer que esta 

iniciativa “sea una de las mejores para beneficio de las y los empresarios”.   

Después de las participaciones de representantes de organismos y cámaras empresariales, con el tema “¿En dónde estamos, 

qué buscamos y hacia dónde vamos? Análisis de la necesidad de una ley que promueva el emprendimiento en México”, la 

legisladora resaltó la relevancia de que las organizaciones se sumen a este proyecto de iniciativa, por lo que estas ideas 
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serán plasmadas en el trabajo que tiene un alto grado de seriedad. “Será hecha por los emprendedores que quieran participar 

en la construcción de esta ley”.    

Precisó que se elaborará una agenda de trabajo en donde se invite a los sectores privado, público, organismos, a las 

secretarías de Hacienda y Crédito Público, de Economía, a fin de que “con todas las participaciones se enriquezca la 

iniciativa, pero, sobre todo, será una en la que participe la ciudadanía”.  

El diputado Ildefonso Guajardo Villarreal (PRI) señaló que si los esfuerzos no van acompañados de una agenda transversal 

y órganos gubernamentales que se sumen, como la Secretaría de Hacienda y la Banca de Desarrollo, “nos quedaremos en 

sólo buenas voluntades”. 

Puntualizó que el compromiso es integrarse con los distintos grupos parlamentarios en un proyecto común y recomendó 

que se invite a las distintas células que componen al sector emprendedor, porque pueden aportar mucho. 

En tanto, la diputada Laura Patricia Contreras Duarte (PAN) dijo que existe preocupación respecto de la seguridad para 

invertir; por ello, consideró que se deben procurar las condiciones necesarias en el país para incentivar la inversión.  

Desde el propio presupuesto se debe invertir en seguridad pública a los municipios “porque también es un riesgo que se 

corre en cuanto a las personas que emprenden”. Externó su disposición para construir, entre todos, la agenda respecto al 

tema y se sumó a las mesas de trabajo.   

Organismos y Cámaras Empresariales 

El vicepresidente de Emprendedores en la Comisión de Jóvenes Empresarios de la Coparmex, Ciudad de México, 

Yoshimichi Hernández Yoshikai, dijo que se busca el soporte legal que permita una infraestructura para dar mayor eficacia 

y eficiencia a los procesos y resultados de los emprendedores. “No sólo faltan créditos, también falta la formación 

profesional empresarial”. 

El representante en América Latina de la firma global de emprendimiento, iniciativa de la Organización de las Naciones 

Unidas para el Desarrollo Industrial, Helian Leigon, detalló que “la ley de emprendimiento podrá suponer la solución para 

enfrentar el futuro tan desolador que nos aguarda, ya que es la clave para el progreso y prosperidad que los países requieren 

como principal motor de activación económica”.     

Heberto Cano Plata, vicepresidente nacional de Empresarios Jóvenes de la Concamin, señaló que se busca romper las 

estadísticas de fracasos de proyectos a edades tempranas, por lo que es necesario capacitar, guiar y proteger las ideas de las 

y los jóvenes para que se conviertan en empresas productivas y trasciendan a nivel global. “Se trata de que juntos 

construyamos comunidad y riqueza para todos”   
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Roberto Ramos, presidente de Emprendimiento de la Coparmex, Ciudad de México, subrayó que el reto de la ley es lograr 

certeza en la inversión. “Tenemos universidades, incubadoras, aceleradoras, clubes de ángeles inversionistas y fondos de 

inversión, pero no estamos articulados; cada uno hace lo que puede con sus recursos”. 
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Diputado del PAN propone hasta 8 años de cárcel para 

'montachoques' 

 

El legislador panista Luis Mendoza 

presentará ante la Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión 

una iniciativa de reforma al Código 

Penal Federal para castigar a los 

llamados montachoques hasta con 

ocho años de cárcel y 160 veces la 

Unidad de Medida y Actualización (15 

mil 395 pesos) por el delito de extorsión. 

“En los últimos años hemos visto cómo el 

modus operandi de los montachoques ha ido en aumento, pues ante la falta de 

legislación que los castigue de manera ejemplar se sienten con impunidad para agredir 

física y verbalmente a otros conductores, además de extorsionarlos y amenazarlos si no 

acceden a pagar por un supuesto daño a su vehículo”, dijo el diputado. 

Anticipó que en otra iniciativa posterior buscará que el delito de extorsión se incluya en 

la Ley Federal Contra la Delincuencia Organizada, pues los montachoques operan en 

bandas. Señaló que dichos grupos generalmente operan con tres o más personas a 

bordo de un vehículo, quienes al circular por una avenida o carretera fingen o 

provocan que otro vehículo los impacte para así extorsionar a las víctimas y 

amedrentarlas en caso de negativa. Mendoza sostuvo que los montachoques incurren 

así en la comisión de diversos delitos, por lo que se propone considerar la existencia de 

extorsión con relación a hechos de tránsito cuando se pretenda obtener algún 

beneficio económico. 

De acuerdo con la propuesta, la sanción por dicha conducta se castigaría con ocho 

años de prisión y multa de 160 veces la UMA, independientemente de que los jueces 

determinen responsabilidad por los delitos de daño en propiedad ajena y lesiones en 

cada caso. “En este tipo de casos la violencia verbal y física es la constante, y si el 

chofer del auto se niega a pagar o pide apoyo a las autoridades, los delincuentes lo 

agreden ya sea con algún artefacto o arma. Hemos visto en redes sociales diversos 
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videos que demuestran la alta agresividad de los delincuentes en estos casos que 

pueden terminar en una tragedia”, indicó el promotor de la iniciativa. 

Apeló, por ello, a que el proyecto de adición al Código Penal Federal sea apoyado 

por todas las fuerzas políticas, sin importar colores partidistas, como ocurrió en la 

Ciudad de México, donde su correligionaria diputada local Luisa Gutiérrez presentó 

una iniciativa en la materia que ya fue avalada por el congreso capitalino. 

https://www.milenio.com/politica/diputado-pan-propone-8-anos-carcel-

montachoques   

https://www.milenio.com/politica/diputado-pan-propone-8-anos-carcel-montachoques
https://www.milenio.com/politica/diputado-pan-propone-8-anos-carcel-montachoques
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Diputada federal Joanna Torres exige a Fiscalía de Puebla 

esclarecer muerte de Daniel Picazo 

 

La diputada federal Joanna Alejandra 

Felipe Torres presentará un punto de 

acuerdo ante la Comisión Permanente 

para que la Cámara de Diputados 

exhorte a la Fiscalía General del Estado 

(FGE) de Puebla a esclarecer la muerte 

del abogado Daniel Picazo González, 

quien fue linchado la noche del 10 de 

junio en la comunidad de Papatlazolco, 

en el municipio de Huauchinango. 

Así lo dio a conocer la legisladora panista en entrevista para MILENIO Televisión, en la 

que confirmó que Daniel Picazo colaboró con ella como su asesor desde septiembre 

de 2021 hasta marzo de 2022, por lo que se ha acercado a su familia para brindarles el 

apoyo que necesitan, pues él era de origen humilde. 

"Vamos a presentar un exhorto y un punto de acuerdo en la Comisión Permanente para 

que de manera inmediata la Fiscalía General del Estado de Puebla nos informe cuál es 

el estatus de la investigación de este terrible crimen, no hay ninguna justificación, yo lo 

que te puedo decir es que Daniel era un joven brillante, que venía de una familia 

humilde, estudió mucho y con mucho esfuerzo fue desarrollando todas sus 

capacidades en el poder legislativo". 

Al igual que lo hizo la familia de Daniel durante su sepelio en Iztapalapa, en la Ciudad 

de México, de donde era originario, Felipe Torres se unió a las voces que exigen justicia 

para él y todas las víctimas de ajusticiamientos en Puebla y en otras comunidades del 

país. 

"Dani era un integrante más que ejercía con mucha pasión y con mucho talento su 

trabajo, son hechos que nos tienen a todos muy consternados y que estamos 

esperando que esto no vuelva a suceder con ningún otro inocente como sucedió con 

Daniel [...] No puede quedar este hecho impune, no podemos volver a ver imágenes 

de personas inocentes, atadas, golpeadas, rodeadas de criminales, no podemos 
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permitir eso ni las autoridades ni como sociedad". La diputada federal lamentó que el 

gobierno municipal de Huauchinango o el estatal de Puebla no actuaran con prontitud 

para evitar el asesinato de Daniel Picazo, quien tenía 31 años, ya que semanas atrás 

comenzaron a difundirse rumores sobre supuestos secuestradores en la región y las 

autoridades no hicieron lo suficiente para desmentirlos. 

https://www.milenio.com/estados/joanna-torres-exige-a-fiscalia-puebla-esclarecer-

caso-de-daniel-picazo  

https://www.milenio.com/estados/joanna-torres-exige-a-fiscalia-puebla-esclarecer-caso-de-daniel-picazo
https://www.milenio.com/estados/joanna-torres-exige-a-fiscalia-puebla-esclarecer-caso-de-daniel-picazo
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Diputados del PAN exigen justicia por asesor linchado en 

Puebla 

Ante los lamentables hechos que derivaron en el linchamiento de Daniel Picazo González, las y 

los diputados federales del grupo parlamentario del PAN hicieron un “enérgico llamado a las 

autoridades: exigimos justicia; los trágicos delitos que le costaron la vida no pueden permanecer 

impunes”. 

 

https://municipiospuebla.mx/nota/2022-06-14/puebla/diputados-del-pan-exigen-justicia-por-asesor-linchado-en-puebla 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://municipiospuebla.mx/nota/2022-06-14/puebla/diputados-del-pan-exigen-justicia-por-asesor-linchado-en-puebla
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Entrevista  

Joanna Alejandra Felipe Torres (Diputada – PAN)  

 

“Él tenía una plaza precisamente en la Cámara de Diputados e independientemente 

de que haya trabajado hasta diciembre, hasta marzo o un día antes de este terrible 

suceso en la Cámara de Diputados, todos ahí somos una comunidad, si estás 

integrando el Poder Legislativo, muy probablemente estés en el Senado o a veces en 

la Cámara y eso sucede con todos nuestros asesores, entonces Daniel era un 

integrante más que ejercía con mucha pasión y con mucho talento su trabajo y son 

hechos que nos tienen a todos muy consternados y que estamos esperando que esto 

no vuelva a suceder con ningún otro inocente como sucedió con Daniel”. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1qmx0nb-gNWqnBFpQgintoDOHlWmlmy11/view  

https://drive.google.com/file/d/1qmx0nb-gNWqnBFpQgintoDOHlWmlmy11/view
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El dinero de los presidenciables: Margarita 
Zavala y los terrenos de 10 pesos el metro 

cuadrado 

 

Margarita Zavala sabe lo que es ser candidata presidencial. En 2018 probó las mieles de la campaña y aunque 

no le fue suficiente para llegar al final de la contienda, la panista sumó 32 mil 743 votos, el 0.05% del total de 
los sufragios. 

En consecuencia, el nombre de la ex primera dama aparece regularmente en las encuestas cuando de 
presidenciables de la oposición se trata. Incluso, el presidente Andrés Manuel López Obrador la “candidateó” 
en su conferencia mañanera. 

En ese contexto, Infobae México llevó a cabo una revisión en la declaración patrimonial de Margarita 
Zavala, como parte de una serie de textos llamados “el dinero de los presidenciables”. 

La diputada federal del Partido Acción Nacional (PAN) registró un par de terrenos con un barato precio por 
metro cuadrado, así como joyas entre collares, aretes y dijes. Lo cierto es que, desde que dejó Los Pinos, 
la ex primera dama ha enflacado su patrimonio. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/14/el-dinero-de-los-presidenciables-margarita-zavala-y-los-
terrenos-de-10-pesos-el-metro-cuadrado/ 

 

 

https://www.infobae.com/noticias/2022/06/13/ricardo-anaya-carmen-aristegui-y-todos-los-temas-de-la-mananera-de-amlo-este-lunes-13-junio/
https://www.infobae.com/america/mexico/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/14/el-dinero-de-los-presidenciables-margarita-zavala-y-los-terrenos-de-10-pesos-el-metro-cuadrado/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/14/el-dinero-de-los-presidenciables-margarita-zavala-y-los-terrenos-de-10-pesos-el-metro-cuadrado/
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La Comisión de Federalismo y el CESOP presentan 

el libro “México en Cifras. Conociendo sus 

regiones” 

 

La Comisión de Federalismo y Desarrollo Municipal, y el Centro de Estudios Sociales y de Opinión 

Pública (CESOP) de la Cámara de Diputados presentaron el libro “México en Cifras. Conociendo sus 

regiones”, que se convertirá en una referencia obligatoria para el trabajo parlamentario. 

 

https://edomexaldia.com/la-comision-de-federalismo-y-el-cesop-presentan-el-libro-mexico-en-cifras-conociendo-sus-regiones/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://edomexaldia.com/la-comision-de-federalismo-y-el-cesop-presentan-el-libro-mexico-en-cifras-conociendo-sus-regiones/
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La Comisión de Federalismo y el CESOP 
presentan el libro “México en Cifras. 

Conociendo sus regiones” 

 
 

Ofrece información objetiva, clara, actualizada y al alcance de todas y todos, 
para enriquecer el quehacer parlamentario: diputada Gómez Cárdenas 

Boletín No.2000 

La Comisión de Federalismo y el CESOP presentan el libro “México en Cifras. Conociendo sus regiones” 

• Ofrece información objetiva, clara, actualizada y al alcance de todas y todos, para enriquecer el quehacer parlamentario: 

diputada Gómez Cárdenas 

• Será de consulta indispensable para apoyar diagnósticos certeros y la base de propuestas que maximicen el potencial 

productivo de las regiones: Inegi 

La Comisión de Federalismo y Desarrollo Municipal, y el Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESOP) de 

la Cámara de Diputados presentaron el libro “México en Cifras. Conociendo sus regiones”, que se convertirá en una 

referencia obligatoria para el trabajo parlamentario. 
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La presidenta de la Comisión de Federalismo y Desarrollo Municipal, diputada Annia Sarahí Gómez Cárdenas (PAN) indicó 

que el objetivo principal de esta herramienta estadística de alta precisión es brindar a las y los legisladores información 

gráfica, rápida y actualizada basada en datos obtenidos de fuentes oficiales sobre las diferentes regiones del país. 

“Es un trabajo muy bien logrado por el CESOP en un documento que va a convertirse en una referencia obligatoria, cuya 

relevancia es en aras de que las y los diputados cuenten con información objetiva, clara y al alcance de todos, con el 

propósito de enriquecer la elaboración de iniciativas y la discusión parlamentaria”, comentó. 

Sostuvo que a través de esta obra se busca proporcionar a las y los 500 diputados herramientas prácticas, de fácil acceso e 

información estratégica de lo que ocurre en el país para desarrollar mejor la labor parlamentaria, la cual requiere 

instrumentos que permitan la comprensión y conocimiento para adoptar decisiones sostenidas en la evidencia, porque las y 

los mexicanos merecen que no sea mera improvisación lo que se legisla, sino que esté bien fundada en datos que refieran 

la realidad. 

Destacó la relevancia del CESOP, órgano técnico que ha elaborado esta herramienta estadística del país, sustentada en el 

Censo de Población y Vivienda 2020 del Inegi, a través de tres volúmenes que muestran cinco regiones en que se dividió 

el país, plasmando 16 variables sociodemográficas, mediante una explicación visual y ágil que describe de forma precisa a 

las entidades federativas, así como clasificaciones vinculadas a salud, seguridad, educación y laborales, entre otras.  

Esta obra no es exclusiva para quienes trabajan en la Cámara de Diputados; está a disposición en forma digital de la sociedad, 

investigadores y estudiantes, subrayó. 

El diputado Jorge Romero Herrera, coordinador del grupo parlamentario del PAN, apuntó que la esencia de esta compilación 

importante e interesante coadyuvará a diagnosticar a nuestro país desde un enfoque crucial, con el objetivo de entender que 

México es la suma de 32 entidades, con casi dos mil 500 municipios, localidades tan diferentes e iguales a la vez; esa es 

nuestra nación y patria. 

Por ello, dijo, “queremos defender el federalismo y desde la Cámara de Diputados estamos dispuestos a sumar nuestros 

esfuerzos, aunque no coincidamos, lo cual no se debe satanizar. Podemos no coincidir en el enfoque, pero sí en la meta, que 

es vivir en un país cada vez mejor y más justo”. 

Consideró que los servidores públicos tienen que documentarse y conocer la realidad del país, sin pretender intuir las cosas. 

“Nuestra principal tarea es bajarle al debate ideológico y subirle al debate técnico, a las propuestas basadas en la ciencia y 

la técnica; para lograrlo se tiene que diagnosticar y conocer, a fin de tomar las mejores decisiones basadas en ese 

conocimiento”. 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 15/06/2022 LEGISLATIVO 

 

Dar herramientas al análisis legislativo, función del CESOP 

 Al explicar el contenido del libro, Felipe de Alba Murrieta, encargado de la Dirección General del CESOP, dijo que son 

tres volúmenes que incluyen los 32 estados, agrupados en cinco regiones: sur, centro, centro-norte, norte y norte-occidente, 

y los datos de las 16 variables del Censo de Población y Vivienda 2020, del INEGI, seleccionadas para este ejercicio. Señaló 

que la versión digital, con datos en formato interactivo, estará lista en breve para su presentación.  

Expresó que la pandemia por COVID-19 abrió mundos de colaboración a distancia y actualmente las posibilidades de 

internet permiten construir conocimientos visuales a partir de la evidencia de millones de datos disponibles, para que la 

información sea concisa, en formatos flexibles y pertinente. Reiteró que el CESOP brinda herramientas para el análisis 

legislativo y, a partir de ello, generar iniciativas. 

El libro presenta estadísticas para planificación sustentable 

 La secretaria General del Consejo Nacional de Población (Conapo), Gabriela Rodríguez Ramírez, indicó que el libro es un 

documento valioso para que desde la Cámara de Diputados se tomen en cuenta las realidades territoriales y se impulsen la 

legislación y las políticas públicas que mejoren el desarrollo regional y local; además, será de gran utilidad para conocer y 

mejorar las condiciones de la población y planificar sustentablemente el crecimiento. 

 Planteó que el Conapo puede colaborar con estimaciones para complementar esta herramienta en materia de educación, 

tasa de fecundidad adolescente, proporción de viviendas con al menos una persona mayor; índice de envejecimiento, pues 

“en tres años se duplicará la proporción de adultos mayores de 60 años”, población joven, y población hablante de lengua 

indígena y afrodescendiente “pero, sobre todo, proyecciones para la próxima década que permitan anticiparnos a 

necesidades y cambios”. 

Indicó que las variables analizadas dejan ver los contrastes según el tipo de región y se aprecia que en la región sur hay 

mayor rezago, menor escolaridad y acceso a la salud; también permiten conocer los niveles de presión hídrica, el índice de 

intensidad migratoria, población y desplazamiento interno por regiones, movilidad laboral y estudiantil, identificación de 

localidades menores a 2500 habitantes, que tienen baja accesibilidad y que son más de 180 mil.  

Participación de la presidenta del Inegi  

Graciela Márquez Colín, presidenta del Inegi, apuntó que “México en Cifras. Conociendo sus regiones” será una consulta 

indispensable para apoyar diagnósticos certeros y ser la base de propuestas que maximicen el potencial productivo de las 

regiones, permitiendo identificar las oportunidades de desarrollo de capital humano y el logro de un patrón de crecimiento 

orientado a cerrar las brechas. 
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Será una consulta obligada de legisladores, tomadores de decisiones y académicos, por la relevancia del contenido de sus 

tres volúmenes, al plasmar la importancia de las regiones y sus habitantes, quienes viven en territorios específicos con 

particularidades presentadas a través de 16 variables del Censo de Población y Vivienda 2020 realizado por el Inegi, con 

una desagregación a nivel municipal que ofrece una mirada de “los muchos Méxicos”.  

Resaltó que la perspectiva comparada que plantea, no son cifras globalizadoras, la propuesta permite comparar cada entidad 

y municipio, mostrando los máximos y mínimos, acercándose a las brechas. Se conocen las regiones con datos concretos 

poniendo énfasis en las oportunidades y desafíos de la realidad cotidiana. Su accesibilidad es de forma sencilla y visualmente 

atractiva con un conjunto de variables para caracterizar patrones de desarrollo y sus brechas.  

“México en cifras. Conociendo sus regiones” en versión digital puede consultarse en: Volumen 1 https://bit.ly/3zwANG2; 

Volumen 2 https://bit.ly/3xovmWG y Volumen 3 https://bit.ly/3aIXKv2. 
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 Diputados del PAN exigen justicia por asesor linchado en 

Puebla 

 

La bancada del PAN en la Cámara de 

Diputados hizo un llamado a las autoridades 

para que esclarezcan la muerte de Daniel 

Picazo González, quien fue asesor del grupo 

parlamentario y fue linchado en Puebla. 

En un comunicado, señalaron que las 

autoridades de Puebla no han dado a 

conocer la detención de ningún 

sospechoso, por lo que exigieron tomar 

acciones para que ninguno de los culpables 

quede impune. 

"Exigimos justicia; los trágicos delitos que le costaron la vida no pueden permanecer 

impunes", expresaron los diputados. 

"Reiteramos nuestro más sentido pésame para sus familiares, seres queridos y amistades. 

Nuestras oraciones para su descanso eterno", concluyeron. 

Daniel Picazo fue linchado por pobladores en Huauchinango, Puebla, el pasado 10 de 

junio, al ser confundido con un secuestrador de niños. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/daniel-picazo-diputados-del-pan-exigen-

justicia-por-asesor-linchado-en-puebla 

  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/daniel-picazo-diputados-del-pan-exigen-justicia-por-asesor-linchado-en-puebla
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/daniel-picazo-diputados-del-pan-exigen-justicia-por-asesor-linchado-en-puebla
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Alejandro Moreno se reúne con exdirigentes del PRI; su 

renuncia "no es tema" 

 

Manlio Fabio Beltrones, Pedro 

Joaquín Coldwell y Claudia Ruiz 

Massieu comenzaron su reunión 

privada con el líder priista Alejandro 

Moreno Cárdenas. 

 “No es tema”, respondió 

brevemente Dulce María Sauri, a la 

pregunta de si los exdirigentes 

nacionales del partido pedirán la 

renuncia de Moreno Cárdenas en 

la reunión donde también está el 

coordinador de los senadores 

priistas, Miguel Ángel Osorio Chong. 

Está previsto que la reunión dure al menos dos horas, luego de las cuales habrá un 

pronunciamiento de Moreno Cárdenas, quien citó para mañana al Consejo Político 

Nacional, para la “presentación del Plan Estratégico para la Defensa Político Electoral 

de los Estados de Coahuila y Estado de México". 

También analizarán la propuesta de acuerdo para la Creación de las Comisiones 

Temáticas y de Dictamen del propio Consejo Político y la de una Comisión de 

Modernización del PRI. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/alejandro-moreno-se-reune-con-exdirigentes-

del-pri-su-renuncia-no-es-tema/1520729   

https://www.excelsior.com.mx/nacional/alejandro-moreno-se-reune-con-exdirigentes-del-pri-su-renuncia-no-es-tema/1520729
https://www.excelsior.com.mx/nacional/alejandro-moreno-se-reune-con-exdirigentes-del-pri-su-renuncia-no-es-tema/1520729
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Alito Moreno contra los expresidentes del 
PRI; definirán si hay renuncia y el rumbo 

del partido 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Alejandro Moreno Cárdenas, actual presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRI se reunió este 
martes por la mañana con los exdirigentes del partido en la sede nacional del tricolor para discutir y analizar 
el estado de ese instituto político luego de las grandes derrotas electorales que ha sufrido bajo el mando del 
campechano. 

A la reunión con Alito en la capital mexicana, llegaron los exdirigentes nacionales Manlio Fabio Beltrones, 
César Camacho, Carolina Monroy, Joaquín Coldwell, Beatriz Paredes, Humberto Roque Villanueva y 
Claudia Ruiz Massieu. 

Además, acudieron Miguel Ángel Osorio Chong, Dulce María Sauri, José Antonio González y Augusto 
Gómez y se sabe que también llegó de último momento, Roberto Madrazo, expresidente del partido y 
excandidato presidencial. 

También participan Carollina Viggiano, secretaria general del partido y excandidata a la gubernatura de 
Hidalgo, que perdió ante Morena, y su esposo, el diputado Rubén Moreira. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/14/alito-moreno-contra-los-expresidentes-del-pri-definiran-si-hay-

renuncia-y-el-rumbo-del-partido/ 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/14/alito-moreno-contra-los-expresidentes-del-pri-definiran-si-hay-renuncia-y-el-rumbo-del-partido/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/14/alito-moreno-contra-los-expresidentes-del-pri-definiran-si-hay-renuncia-y-el-rumbo-del-partido/
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Alito Moreno aseguró un “PRI de pie” y 
atacó a Morena por tratar de 

desestabilizar el partido 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Alejandro Moreno Cárdenas, mejor conocido como Alito Moreno, dirigente del Partido 
Revolucionario Institucional, se reunió con los ex dirigentes nacionales y tras aproximadamente 
cinco horas de intercambio de ideas salió a dar una conferencia de prensa. En esta habló sobre 
su posible destitución y los audios difundidos en su contra, aclaró que los ataques 
iniciaron después de que el partido votó en contra de las propuestas de Morena. 

Declaró que: “Por esto está este ataque sistemático en contra de la oposición; lo que quiere este 
gobierno es decirle a los ciudadanos y a los políticos: esto es lo que le hacemos a un político 
opositor que señala y que critica, esto es lo que le va a suceder a quien lo haga. Por eso quieren 
quitar el PRI y poner una gente a modo de que se les hinque y que hagan”. 

Después prosiguió: “Quiero decirles que se topó con pared Morena y el gobierno porque eso no 
va a suceder, aquí está el PRI firme y de pie”. 

Alito Moreno aseguró un “PRI de pie” y atacó a Morena por tratar de desestabilizar el partido - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/14/los-motivos-por-los-que-alito-moreno-dejaria-la-dirigencia-del-pri/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/14/sin-acuerdos-expresidentes-del-pri-pidieron-la-renuncia-de-alito-moreno-el-se-nego-a-abandonar/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/14/alito-moreno-aseguro-un-pri-de-pie-y-ataco-a-morena-por-tratar-de-desestabilizar-el-partido/
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 ‘Alito’ Moreno descarta renunciar a dirigencia del PRI; “no 

está a discusión”, afirma 

  

Alejandro ‘Alito’ Moreno aseguró que no 

renunciará a la dirigencia nacional del PRI y 

adelantó que esto no será tema en la reunión 

que sostendrá con exdirigentes del partido. 

(Mi salida) no es tema porque nosotros hemos 

estado trabajando. Para mí no es tema”, 

indicó en entrevista para Radio Fórmula. 

Moreno se reunirá este martes a las 10:00 h 

con ex dirigentes nacionales del PRI. 

Indicó que el tricolor “no es un partido de mudos”, por lo que escuchará todas las 

opiniones sobre su gestión, si bien resaltó que cuenta con el respaldo y aval de la 

militancia. 

Consideró que actualmente vive una campaña en su contra desde el Gobierno 

Federal con la intención de destruir al PRI para debilitar la alianza Va por México con 

el PAN y PRD. 

Hay que fortalecer la unidad interna y no hay que permitir que el gobierno quiera 

destruir a la oposición y menos al PRI”, señaló. 

Tras la debacle en las pasadas elecciones del 5 de junio, expresidentes e integrantes 

del Partido Revolucionario Institucional solicitaron una reunión con el dirigente 

nacional, Alejandro Moreno. 

En una carta dirigida a Moreno Cárdenas, los expresidentes tricolores apuntaron que 

no es la primera vez que el PRI pasa por una situación complicado, sin embargo, 

aseveraron que en la actualidad el partido transita por un “momento especialmente 

delicado”. 

“Es momento de sumar, de debatir y sobre todo de reflexionar, por lo que en virtud de 

los últimos acontecimientos que atañen a nuestro instituto político y que sin exagerar 

pueden ser determinantes para su futuro, como militantes comprometidos y 
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preocupados por la fortaleza y vigencia de nuestro Partido, le solicitamos que a la 

brevedad podamos tener una reunión para abordar estos temas”, detallaron. 

https://lopezdoriga.com/nacional/alito-moreno-descarta-renunciar-dirigencia-pri/  

  

https://lopezdoriga.com/nacional/alito-moreno-descarta-renunciar-dirigencia-pri/
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Llaman a cuentas a ‘Alito’ ex líderes del PRI  

 

El dirigente nacional del PRI se encuentra rindiendo cuentas por lo menos ante 11 ex 

presidentes del Partido Revolucionario Institucional, quienes la semana pasada a través 

de una breve misiva convocaron a este encuentro. El sábado fue que el presidente 

Alejandro Moreno dijo que sí, que el encuentro sería hoy a las 10 de la mañana, esto 

empezó cerca de 20 para las 11. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1-Q3OJX7yAgT5AiSN99oStWxuT0559J09/view  

  

https://drive.google.com/file/d/1-Q3OJX7yAgT5AiSN99oStWxuT0559J09/view
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Alito Moreno se queda en el PRI; “fui electo para un periodo 

de 4 años”, afirma 

 

Luego del conclave de 

expresidentes del PRI, Alejandro 

Moreno, el actual presidente 

nacional del partido afirmó que 

seguirá al frente del Revolucionario 

Institucional, pues fue electo por un 

periodo de años. 

El líder nacional afirmó que, 

durante la reunión en la sede del 

PRI, que duró más de cuatro horas, 

cada uno de los exlíderes expresó 

su visión sobre el panorama actual 

del partido y las posibilidades con 

miras a los comicios de 2023 y 2024. 

“La reflexión y el análisis de ir o no, de continuar en la dirigencia del partido por el 

señalamiento que se hacía puntual, no solo por el contexto de los resultados 

electorales, y lo que dijimos es que fuimos electos para un periodo de 4 años”, expresó 

Alito Moreno en conferencia tras la reunión. 

Moreno también afirmó que acordaron impulsar la unidad interna y la renovación. 

En la reunión estuvieron presentes también Manlio Fabio Beltrones, Pedro Joaquín 

Coldwell, Claudia Ruiz Massieu, Dulce María y Miguel Ángel Osorio Chong. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/alito-moreno-se-queda-en-el-pri-fui-electo-

para-un-periodo-de-4-anos-afirma/1520792   

https://www.excelsior.com.mx/nacional/alito-moreno-se-queda-en-el-pri-fui-electo-para-un-periodo-de-4-anos-afirma/1520792
https://www.excelsior.com.mx/nacional/alito-moreno-se-queda-en-el-pri-fui-electo-para-un-periodo-de-4-anos-afirma/1520792
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Expresidentes del PRI plantean a Alejandro 
Moreno dejar dirigencia; él responde que no 

 

 

 

 

 

 

 

 

Tras los resultados electorales, expresidentes del PRI plantearon esta tarde a Alejandro Moreno finalizar su 

mandato como presidente del tricolor; sin embargo, él se negó y señaló que finalizará su periodo el 19 de agosto 

de 2023, como se tiene previsto. 

“Es una reunión que inicia un gran ejercicio de reflexión. (…) Se habló, se planteó la pertinencia de la conclusión 

o no de la actual dirigencia y el presidente del Comité Ejecutivo Nacional y la secretaria general dejaron 

claramente establecido que ellos concluirán su mandato el 19 de agosto del año próximo”, dijo la priista Dulce 

María Sauri al salir de la reunión. 

La expresidenta del PRI explicó que se propuso “la pertinencia de un relevo anticipado o la pertinencia de 

mantener la dirigencia hasta que concluya su periodo estatutario”, pero tanto Alejandro Moreno como Carolina 

Viggiano enfatizaron que finalizarán sus cargos hasta el otro año. 

Expresidentes del PRI plantean a Alejandro Moreno dejar dirigencia; él responde que no (forbes.com.mx) 
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Los motivos por los que Alito Moreno 
dejaría la dirigencia del PRI 

 

Llegó el día, Alejandro Moreno, dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), se reunirá 
con ex líderes del tricolor con el objetivo de reflexionar y poner sobre la mesa el panorama que enfrenta 
el instituto político de cara a las elecciones en el Estado de México y Coahuila el próximo años, así como las 
presidenciales de 2024. 

“Es momento de sumar, de debatir y, sobre todo, de reflexionar, por lo que en virtud de los últimos 
acontecimientos que atañen a nuestro instituto político y que, sin exagerar, pueden ser determinantes para su 
futuro, como militantes comprometido y preocupados por la fortaleza y vigencia de nuestro Partido, le 
solicitamos que a la brevedad podamos tener una reunión para abordar estos temas”, se lee en la carta 
con la que ex dirigentes del PRI le solicitaron reunirse a Moreno Cárdenas. 

Dicho documento, con fecha del 10 de junio, fue firmado por Claudia Ruíz Massieu Salinas, Carolina Monroy 
del Mazo, Manilo Fabio Beltrones, Rivera Cesar Camacho Quiroz, Pedro Joaquín Coldwell, Beatriz Paredes 
Rangel, Humberto Roque Villanueva y Miguel Ángel Osorio Chong, actual coordinador del Grupo 

Parlamentario del PRI en el Senado de la República. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/14/los-motivos-por-los-que-alito-moreno-dejaria-la-
dirigencia-del-pri/ 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/13/raymundo-riva-palacio-advirtio-que-alito-podria-convertirse-en-el-enterrador-del-pri-tras-escandalos/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/14/los-motivos-por-los-que-alito-moreno-dejaria-la-dirigencia-del-pri/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/14/los-motivos-por-los-que-alito-moreno-dejaria-la-dirigencia-del-pri/
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Rechaza Alito renunciar a dirigencia del PRI ante 

petición 

 

El presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, se negó a renunciar a la dirigencia del partido, como 

se lo solicitaron ex dirigentes del tricolor con quienes se reunió este martes. En conferencia, luego de 

un encuentro de más de cuatro horas, Moreno indicó que no se va porque lo que el Gobierno federal 

quiere es apoderarse del tricolor, a través de un dirigente que se le hinque. 

 

https://www.mural.com.mx/rechaza-alito-renunciar-a-dirigencia-del-pri-ante-peticion/ar2420114 

 

 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/rechaza-alito-renunciar-a-dirigencia-del-pri-ante-peticion/ar2420114
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Exgobernadores del PRI exigen renuncia de Alejandro 

Moreno por derrotas electorales 

 

Exgobernadores y exdirigentes 

priistas de Nuevo León pidieron la 

renuncia del presidente nacional 

del PRI, Alejandro Moreno, por las 

derrotas del partido en las 

elecciones de 2021 y 2022, en 

donde el tricolor perdió tres de sus 

bastiones, Campeche, Hidalgo y 

Oaxaca.  

La misiva fue firmada por los exgobernadores, exdirigentes y exdiputados del PRI:   

Benjamín Clariond Reyes Retana, Felipe Enríquez Hernández, Jorge Cantú Valderrama, 

Gilberto Treviño Aguirre, José Natividad González Parás, Rogelio Cerda Pérez, César 

González Quiroga, Pedro Morales Somohano, Alfredo Garza de la Garza, Carlota 

Vargas García, Héctor Gutiérrez de la Garza, Mario Guerrero Dávila y Pedro Pablo 

Treviño Villarreal, en donde plantean la necesidad de revertir el “debilitamiento” del 

partido. 

Señalan que los audios filtrados y presuntas acusaciones en contra de Alito Moreno han 

dañado la imagen pública del dirigente; asimismo, el imperativo de consolidar una 

alianza de fuerzas políticas para participar con éxito en los próximos procesos 

electorales.  

Por ello, exhortaron a la dirigencia nacional del PRI a que “mediante renuncia 

voluntaria, se lleve a cabo como ya ha sucedido en ocasiones anteriores la renovación 

inmediata de esta dirigencia nacional para iniciar un nuevo periodo con 

representatividad más incluyente, ánimo renovador y perspectivas más alentadoras”. 

Asimismo, solicitaron que se arme un grupo o comisión de transición que esté 

compuesto por expresidentes del tricolor, así como otros militantes reconocidos; a fin 

de que se integre un nuevo Comité Ejecutivo Nacional.  
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Una de las condiciones será que no aspire a la candidatura presidencial, “quien 

encabece la dirigencia no solo cuente con prestigio y amplios consensos sino también 

se comprometa públicamente a no pretender la candidatura a la Presidencia”. 

https://politico.mx/exgobernadores-del-pri-exigen-renuncia-de-alejandro-moreno-por-

derrotas-electorales  

 

  

https://politico.mx/exgobernadores-del-pri-exigen-renuncia-de-alejandro-moreno-por-derrotas-electorales
https://politico.mx/exgobernadores-del-pri-exigen-renuncia-de-alejandro-moreno-por-derrotas-electorales
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Entrevista  

Claudia Ruiz Massieu Salinas (Senadora – PRI)  

 

“Se le planteó (a Alejandro Moreno) que valorara la pertinencia de dejar la dirigencia 

nacional anticipadamente. Él nos contestó que era una reflexión que ya se había 

planteado y, que no, él permanecerá hasta concluir su periodo estatutario. Dijo que 

está dispuesto a platicar respecto a una posible convocatoria y en qué momento para 

elegir a una nueva dirigencia, una vez que concluyera su periodo”.  

 

https://drive.google.com/file/d/10L6OXKAJttHbBC09PjYTmM-yZhiSrmAA/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/10L6OXKAJttHbBC09PjYTmM-yZhiSrmAA/view
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'El PRI tiene el mayor número de rechazo': Fernando Lerdo 

de Tejada 

 

Fernando Lerdo de Tejada, 

exdiputado del PRI, habla sobre la 

demanda de renovar el Comité 

Ejecutivo Nacional y convocar a una 

asamblea nacional extraordinaria 

por malos resultados electorales. 

Tras los malos resultados electorales 

que ha tenido el Partido 

Revolucionario Institucional, así como 

los diversos escándalos que 

actualmente envuelven a 'Alito' Moreno, el exdiputado del PRI señaló que "hay muchos 

problemas dentro del PRI, en las estrategias que se están llevando", del mismo modo, 

habló del rechazo que enfrenta el partido. 

"Ahorita el PRI es el que tiene el mayor número de rechazo por la imagen de corrupción 

que dejó el gobierno de Peña Nieto". 

Del mismo modo, habló de la preocupación aumenta con la llegada de las próximas 

elecciones 2024 para renovar dos gubernaturas más.  

"Nos tiene muy preocupados el Estado de México y Coahuila y ya no queremos 

resultados como los de ahora". 

Asimismo, precisó que "de las 12 que gobernábamos nosotros, ahora ya solo nos 

quedan dos", por lo que aseguró, es importante encontrar una solución de fondo.  

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/6/14/el-pri-tiene-el-mayor-numero-de-

rechazo-fernando-lerdo-de-tejada-555617.html   

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/6/14/el-pri-tiene-el-mayor-numero-de-rechazo-fernando-lerdo-de-tejada-555617.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/6/14/el-pri-tiene-el-mayor-numero-de-rechazo-fernando-lerdo-de-tejada-555617.html
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Comentario  

Manuel López San Martín (Periodista) 

  

“Alejandro Moreno es el dirigente del PRI con más derrotas, es el más perdedor de los 

dirigentes priistas, entre el año pasado y este perdió 10 gubernaturas, va a cerrar el 

2022 gobernando sólo tres entidades, dos en las que van a las urnas el próximo año, 

Coahuila y Estado de México, no se explicaría, sería inentendible el crecimiento de la 

4T en el territorio sin los descalabros, Morena y sus aliados que en 2018 no gobernaban 

ninguna entidad van a terminar el año con 22 gubernaturas”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1WdCTR1PxxrkMZeD2UZyAQrSLOsS2oLVr/view 

https://drive.google.com/file/d/1WdCTR1PxxrkMZeD2UZyAQrSLOsS2oLVr/view
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Delgado pide que 'Alito' se quede al frente del PRI; ha 

ayudado al crecimiento de Morena, dice 

 

Luego de que Alejandro Moreno se negó a 

dejar su cargo ante ex líderes del PRI, Mario 

Delgado, dirigente nacional de Morena, 

pidió que el ex gobernador de Campeche 

se mantenga al frente de ese partido. 

"Con todo respeto y sin ánimo de andar de 

metiche, me permito dar mi humilde opinión 

a los machuchones del PRI: Alejandro 

Moreno debe seguir", escribió en sus redes 

sociales. 

"Ha ayudado mucho al crecimiento de nuestro movimiento, en ese gran dúo dinámico 

que ha formado con Marko Cortés y la derecha", agregó. 

Además, el morenista acompañó el irónico mensaje con el hashtag #FuerzaAlito. 

Tras cuatro horas de reunión con ex presidentes del PRI, Alejandro Moreno aseguró que 

durante el encuentro discutieron su salida como presidente; sin embargo, acordaron 

que se mantendrá en el cargo hasta 19 de agosto del 2023, fecha en que concluye su 

periodo según los estatutos del partido.  

"Lo que se hizo en los planteamientos fue la reflexión y el análisis de ir o no, de continuar 

en la dirigencia nacional del partido, (...) lo que dijimos nosotros es que fuimos electos 

para un periodo de cuatros años, a mí no me puso un Presidente de la República, sino 

la militancia", expuso. 

https://www.milenio.com/politica/mario-delgado-pide-alito-quede-frente-pri  

  

https://www.milenio.com/politica/mario-delgado-pide-alito-quede-frente-pri
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Alejandro Moreno interpone amparo para que Layda 

Sansores no revele más audios  

 

El líder nacional del Partido Revolucionario Institucional, Alejandro Moreno Cárdenas, 

mejor conocido como ‘Alito’, promovió un amparo con el cual busca que se impida a 

la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, que no continúe realizando 

manifestaciones contra su persona luego de que dio a conocer audios que 

presuntamente lo involucran en presuntos delitos o actividades irregulares.  

 

https://drive.google.com/file/d/1OLOn4h16wy4MxqVHzWEAJb79OJ8VIVju/view 

https://drive.google.com/file/d/1OLOn4h16wy4MxqVHzWEAJb79OJ8VIVju/view
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Fiscalía de Campeche inspeccionó 
domicilio de Alito Moreno mientras se 

reunía con ex dirigentes del PRI 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Elementos de la Fiscalía General del Estado de Campeche inspeccionaron el domicilio 
de Alejandro Moreno, dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), mientras él se 

reunía con los ex líderes del tricolor en la Ciudad de México. 

Por medio de redes sociales se viralizó un video en donde se aprecia como elementos de la Fiscalía 
de Campeche inspeccionaron el domicilio del ex gobernador de la entidad. La grabación muestra 
como un grupo de agentes de la FGE a las afueras del inmueble ubicado en Lomas del Castillo. 

Hasta el momento se desconoce las causas que motivaron la inspección del inmueble. 

Este hecho se suma a la lista de polémicas que el dirigente nacional del PRI ha 
protagonizado durante los últimos meses, las cuales orillaron a los ex líderes del tricolor a solicitarle 

una reunión en la que, según el documento, hablarían acerca del panorama que enfrenta el partido. 

Fiscalía de Campeche inspeccionó domicilio de Alito Moreno mientras se reunía con ex dirigentes del PRI - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/14/los-motivos-por-los-que-alito-moreno-dejaria-la-dirigencia-del-pri/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/14/fiscalia-de-campeche-inspecciono-domicilio-de-alito-moreno-mientras-se-reunia-con-ex-dirigentes-del-pri/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1655224692
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Realizan rondín en casa de ‘Alito’  

 

Hace unos momentos se reportó que la Fiscalía de Campeche llevó a cabo un rondín 

en uno de los domicilios de Alejandro Moreno, el dirigente nacional del PRI, en la capital 

del estado, esto ocurrió en la colonia Lomas del Castillo.  

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1IfavPejTETyzd_lyDnfZQTU158Ci5-Lm/view  

https://drive.google.com/file/d/1IfavPejTETyzd_lyDnfZQTU158Ci5-Lm/view
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Van contra 'Alito' por lavado y defraudación 

La Fiscalía General del Estado de Campeche (FGE) va contra el ex Gobernador y actual líder del PRI, 
Alejandro Moreno Cárdenas, por los delitos de enriquecimiento ilícito, defraudación fiscal y lavado de 
dinero. Según la carpeta de investigación CI-2-2022-31-42 también se investiga por peculado, abuso de 
autoridad y uso indebido de atribuciones y facultades. 
Como parte de la indagatoria elementos de la (FGE) realizan desde hoy martes inspecciones en sus 
propiedades y las de su familia.Esta mañana agentes estatales llegaron al exclusivo fraccionamiento 
Lomas del Castillo donde Alito construyó su residencia en una extensión de 7 mil metros cuadrados. 
 

 

https://www.mural.com.mx/van-contra-alito-por-lavado-y-defraudacion/ar2419880 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/van-contra-alito-por-lavado-y-defraudacion/ar2419880


00 z  

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

0 15/06/2022 LEGISLATIVO 

Alito Moreno rechaza cateo en su casa de Campeche: “es 

intimidación”, acusa 

Alejandro Moreno, dirigente nacional del 

PRI, rechazó que su casa en Campeche 

haya sido cateada por agentes de la 

Fiscalía General del Estado (FGE) sino que 

se trata de un acto de intimidación y 

persecución política en su contra.  

En conferencia de prensa, luego de la 

encerrona de 6 horas con expresidentes 

del PRI, Alito Moreno fue cuestionado sobre el supuesto cateo a su domicilio en 

Campeche. Dijo que solo se trató de una medición del inmueble en donde incluso 

estuvo presente el fiscal Renato Sales. 

“No fue un cateo, no fue un cateo a la propiedad. Llegaron afuera de una propiedad 

en el estado de Campeche, estuvieron haciendo mediciones, pero fíjense qué tan 

importante es que ahí estaba presente el fiscal como para ver la medición. Entonces 

fueron los actos de intimidación que hacen. Yo he hecho señalamientos muy puntuales 

de lo que ocurre en la persecución política de este gobierno de este gobierno represor 

y autoritario”, señaló el dirigente priista.  

Indicó que todos estos señalamientos de su posible destitución del Comité Ejecutivo 

Nacional (CEN) del PRI, así como los audios que ha difundido la gobernadora de 

Campeche, Layda Sansores; se trata de una persecución a raíz de que el tricolor votó 

contra la reforma eléctrica.  

“Por esto está este ataque sistemático en contra de la oposición; lo que quiere este 

gobierno es decirle a los ciudadanos y a los políticos: esto es lo que le hacemos a un 

político opositor que señala y que critica, esto es lo que le va a suceder a quien lo 

haga”, señaló Alito Moreno. 

Asimismo, afirmó que el actual gobierno federal es el que espía, por el caso de las 

grabaciones en su contra, las cuales considera tergiversadas y montadas, digno de 

“una dictadura”, acusó. 

https://politico.mx/alito-moreno-rechaza-cateo-en-su-casa-de-campeche-es-

intimidacion-acusa  

https://politico.mx/alito-moreno-rechaza-cateo-en-su-casa-de-campeche-es-intimidacion-acusa
https://politico.mx/alito-moreno-rechaza-cateo-en-su-casa-de-campeche-es-intimidacion-acusa
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‘Alito’ Moreno: Denuncia amenazas a su esposa con 

recados en su casa 

  

Alejandro “Alito” Moreno denunció 

que él y su familia han recibido 

amenazas luego de que la 

gobernadora de Campeche, 

Layda Sansores, difundiera una 

serie de audios que involucran al 

dirigente nacional del PRI. 

 Incluso acusó a la mandataria 

estatal de amenazarlo 

directamente de muerte durante 

uno de sus programas “Martes del Jaguar”, mismo que es transmitido a través de las 

redes sociales de la morenista. 

Lo anterior luego de que Layda Sansores apareciera en una de sus transmisiones junto 

a una corona de flores que en el centro tenía la fotografía del líder priista, algo que 

calificó como una amenaza de muerte. 

El líder priista denunció en entrevista con Ciro Gómez Leyva para el noticiero “Por la 

Mañana” de Grupo Fórmula, que a raíz del escándalo generado por la difusión de 

dichos audios, é y su familia han recibido amenazas en su domicilio. 

“Amenazaron a mi familia, amenazaron a mi esposa de manera directa, mandaron 

recados a mi domicilio (…) Ponen una corona con mi foto, que es una amenaza de 

muerte velada, eso no lo hace ni el hampa, son unos delincuentes y no vamos a permitir 

que nos quieran intimidar”, reclamó. 

Consideró que este tipo de acciones no deberían ocurrir en un país democrático y 

advirtió que sólo suceden “cuando hay un gobierno autoritario y represor”. 

“Alito” Moreno afirmó que las amenazas y acusaciones en su contra son orquestadas 

por Morena y el gobierno con la intención de “destruir” al tricolor y así debilitar a la 

alianza opositora que conforma junto al PAN y el PRD. “La militancia, la base priista 

sabe que todo lo que le están haciendo al PRI, atacando al partido, es para destruir al 
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PRI que es un pilar de la coalición ‘Va por México’”, aseveró. Además, acusó al 

gobierno encabezado por el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) de 

intentar interferir en las decisiones internas del PRI y de orquestar una persecución 

política en su contra ´por ser uno de los líderes de la oposición. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/6/14/alito-moreno-denuncia-

amenazas-su-esposa-con-recados-en-su-casa-719864.html   

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/6/14/alito-moreno-denuncia-amenazas-su-esposa-con-recados-en-su-casa-719864.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/6/14/alito-moreno-denuncia-amenazas-su-esposa-con-recados-en-su-casa-719864.html
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Le cayó ‘la ley’ a ‘Alito’: Catean casa del líder del PRI en 

Campeche 

  

Alejandro Moreno, líder nacional del PRI, 

enfrenta cada vez más problemas: ahora, 

agentes de la Fiscalía de Campeche 

catearon una casa del político en su tierra 

natal, informaron fuentes de la 

dependencia. 

Renato Sales, fiscal del estado, precisó 

que se trató de una "inspección" en la 

propiedad localizada en Lomas del 

Castillo, Campeche, para ubicar con 

claridad los lotes del inmueble. 

"Una inspección a cargo de la Fiscalía para delimitar las propiedades que se 

encuentran a nombre del exgobernador Alejandro Moreno, porque hay algunas que 

están a su nombre, varios lotes registrados legalmente en el Registro Público de la 

Propiedad, y otras más que están a nombre de familiares, conocidos, amigos, de su 

hermano", explicó el funcionario. 

Esto ocurre en medio de los señalamientos contra el priista tras los audios difundidos por 

la gobernadora Layda Sansores, así como de la crisis interna del tricolor tras las 

elecciones 2022. 

'Alito' Moreno ha sido acusado de triangular recursos con familiares y cercanos para 

adquirir diversas propiedades en Campeche, lo cual fue exhibido en una investigación 

de Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI). 

En 2019, Reforma reveló que la residencia de 'Alito' en Campeche costó más de 46 

millones de pesos y fue construida en dos años en los que el priista declaró ingresos 

anuales por 5 millones como gobernador de esa entidad. 

En aquel momento, políticos y activistas señalaron que la propiedad del político estaba 

ligada a asuntos de corrupción y "moches" en obras públicas del estado. 
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Según el diario, la mansión se ubica en una zona escénica de la playa de Campeche, 

específicamente en terrenos que 'Alito' compró entre 2012 y 2015, cuando fue 

diputado federal del PRI. 

De acuerdo con el fiscal Renato Sales, la autoridad está haciendo un mapeo 

fotográfico de los lotes que se encuentran en la residencia de Alejandro Moreno para 

saber cuáles están a nombre del priista. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/6/14/le-cayo-la-ley-alito-catean-

propiedades-del-lider-del-pri-en-campeche-719844.html  

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/6/14/le-cayo-la-ley-alito-catean-propiedades-del-lider-del-pri-en-campeche-719844.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/6/14/le-cayo-la-ley-alito-catean-propiedades-del-lider-del-pri-en-campeche-719844.html
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Van contra 'Alito' por lavado y defraudación 

La Fiscalía General del Estado de Campeche 

(FGE) va contra el ex Gobernador y actual 

líder del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, por 

los delitos de enriquecimiento ilícito, 

defraudación fiscal y lavado de dinero. 

Según la carpeta de investigación CI-2-2022-

31-42 también se investiga por peculado, 

abuso de autoridad y uso indebido de 

atribuciones y facultades. 

Como parte de la indagatoria elementos de la (FGE) realizan desde hoy martes 

inspecciones en sus propiedades y las de su familia. 

Esta mañana agentes estatales llegaron al exclusivo fraccionamiento Lomas del 

Castillo donde Alito construyó su residencia en una extensión de 7 mil metros 

cuadrados. 

Los agentes estacionaron sus vehículos frente a la residencia, tomaron fotografías y 

videos a la fachada de la vivienda en la Calle Privada del Castillo. 

Grupo REFORMA confirmó que en la indagatoria se solicitó la inspección de 25 

inmuebles, lotes y predios. 

De acuerdo a fuentes gubernamentales, las inspecciones son el paso previo a un cateo 

domiciliario, para el cual la autoridad ministerial necesitaría una orden de un juez. 

Alejandro Moreno es señalado de adquirir entre 2012 y 2015, cuando fue diputado 

federal, al menos 13 terrenos en Lomas del Castillo, sin declararlos a su nombre y bajo 

presuntas irregularidades. 

Asimismo, la Gobernadora Layda Sansores mostró en su programa semanal una serie 

de audios en los que el priista triangulaba la compra de más metros cuadrados, así 

como otros ilícitos. Vecinos del líder del PRI han denunciado que el exgobernador 

campechano compró bajo presiones esos lotes para extender su residencia. 

https://www.reforma.com/van-contra-alito-por-lavado-y-

defraudacion/ar2419877?v=1   

https://www.reforma.com/van-contra-alito-por-lavado-y-defraudacion/ar2419877?v=1
https://www.reforma.com/van-contra-alito-por-lavado-y-defraudacion/ar2419877?v=1
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Más problemas en el PRI: investigan 
la residencia de 'Alito' Moreno en 

Campeche 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Apenas un día después de que tres fuerzas disidentes dentro del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) pidieran su renuncia y la de su equipo, 

ahora una comitiva policiaca rondó la vivienda del dirigente nacional Alejandro 

'Alito' Moreno en Campeche. 

Elementos de la Fiscalía General del Estado (FGE) de Campeche inspeccionaron la residencia del 

líder partidista, si bien no ingresaron al inmueble. 

La gobernadora de la entidad, Layda Sansores, ha exhibido en las últimas semanas 

presuntos actos de corrupción del dirigente tricolor, donde lo acusa de pedir financiamiento irregular 

a empresarios para las campañas del PRI, entre otras cosas. 

Además, las críticas externas a Moreno se dan en un contexto en el que el propio PRI cuestiona su 
capacidad de mando al frente del partido, que apenas hace unas décadas concentraba el poder 
político de México sin rival posible. 

Más problemas en el PRI: investigan la residencia de 'Alito' Moreno en Campeche - 14.06.2022, Sputnik Mundo (sputniknews.com) 

 

https://mundo.sputniknews.com/20220601/clases-de-lavado-de-dinero-con-alito-salen-a-la-luz-los-nuevos-audios-contra-el-priista-1126107558.html
https://mundo.sputniknews.com/20220614/mas-problemas-en-el-pri-investigan-la-residencia-de-alito-moreno-en-campeche-1126764500.html?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,4 

 

15/06/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,4 

 

15/06/2022 LEGISLATIVO 

 



333 2 7 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEISLATIVO 

SECCIÓN 

15/06/2022 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

8 15/06/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

  



		
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 15/06/2022 LEGISLATIVO 

	

	

	

	

	

	

	



		
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 15/06/2022 LEGISLATIVO 

	

	

	

	

	

	

	



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

15/06/2022           5 

PERIÓDICO

0 

 

  

 

  



		
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 15/06/2022 LEGISLATIVO 

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	



		
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 15/06/2022 LEGISLATIVO 

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	



		
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 15/06/2022 LEGISLATIVO 

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

15/06/2022        PP-10 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

15/06/2022        PP-10 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

15/06/2022        PP-10 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

15/06/2022        PP-10 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



00 z  

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

0 15/06/2022 LEGISLATIVO 

Alejandro Moreno seguirá al frente del PRI hasta agosto de 

2023  

 

Alejandro Moreno afirmó que se va a mantener al frente del PRI hasta agosto de 2023 

-como lo establecen los estatutos- pese a la propuesta que le hicieron dos 

expresidentes del partido para que se separe de su cargo como dirigente nacional. 

Este día, en reunión con diez exlíderes del partido, se abordaron varios asuntos de 

interés para dicho instituto político, entre ellos, la permanencia de Moreno Cárdenas al 

frente del PRI. Dulce María Sauri dijo a la salida del evento que se planteó la renuncia 

de Alejandro Moreno; sin embargo, reconoció que se trata de una decisión voluntaria. 

 

https://drive.google.com/file/d/1mGOSshs8QaEA3t9YdHbT1dWocJYuplI6/view 

https://drive.google.com/file/d/1mGOSshs8QaEA3t9YdHbT1dWocJYuplI6/view


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 15/06/2022 LEGISLATIVO 

Representantes del PRI exigieron la 
renuncia de “Alito” Moreno y de todo el 

Comité Ejecutivo Nacional  

 

 

El presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno Cárdenas, se ha 
mantenido en el ojo del huracán por sus recientes escándalos. Y es que tanto los audios que filtró la 
gobernadora de Campeche, Layda Sansores, como los desfavorables resultados de la jornada electoral del 
pasado domingo 5 de junio han propiciado que los mismos representantes de la bancada tricolor pidan la 
renuncia de “Alito”. 

La inconformidad con la dirigencia de Alejandro Moreno Cárdenas como presidente del Comité Ejecutivo 
Nacional (CEN) del PRI llevó a militantes de su misma bancada a convocar una reunión para buscar 
soluciones a la crítica situación de decadencia en la que actualmente se encuentra el partido. 

Bajo ese tenor, la noche del pasado lunes en conferencia de prensa los representantes de las corrientes 
Movimiento Líder, Plataforma PRI y Alianza Generacional advirtieron sobre el peligro que representaría para 
la bancada tricolor que Alejandro Moreno Cárdenas permanezca en el puesto de presidente del Comité 
Ejecutivo Nacional (CEN). 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/14/representantes-del-pri-exigieron-la-renuncia-de-alito-
moreno-y-de-todo-el-comite-ejecutivo-nacional/ 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/01/layda-sansores-exhibio-nuevos-audios-de-alito-moreno-y-le-canto-una-cancion-de-paquita-la-del-barrio/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/01/layda-sansores-exhibio-nuevos-audios-de-alito-moreno-y-le-canto-una-cancion-de-paquita-la-del-barrio/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/14/los-motivos-por-los-que-alito-moreno-dejaria-la-dirigencia-del-pri/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/11/exdirigentes-del-pri-solicitaron-reunion-con-alito-moreno-es-momento-de-reflexionar/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/14/representantes-del-pri-exigieron-la-renuncia-de-alito-moreno-y-de-todo-el-comite-ejecutivo-nacional/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/14/representantes-del-pri-exigieron-la-renuncia-de-alito-moreno-y-de-todo-el-comite-ejecutivo-nacional/
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Entrevista  

Miguel Ángel Osorio Chong (Senador – PRI)  

 

“Una reunión larga, en la que nos escuchamos todos. Se le planteó (a Alejandro 

Moreno) que reflexionara la posibilidad de su salida de la dirigencia nacional y la 

contestación fue que no. Que ya lo había pensado y que no. Después de cinco horas, 

el planteamiento de no irse quedó bien claro por parte de él. No hubo con tales 

acuerdos, él dijo que podría ser en un mes o en menos tiempo. Es decisión de él y lo 

que quiere para el partido, porque ni él es el partido ni nosotros; el partido es mucho 

más grande que los que estábamos en la mesa”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1vU6IL_39eArilNa5Ry5cBxogj20pPsF4/view 

https://drive.google.com/file/d/1vU6IL_39eArilNa5Ry5cBxogj20pPsF4/view
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Entrevista  

Miguel Ángel Osorio Chong (Senador-PRI)  

 

“Fue una reunión larga de cinco horas, en la que las expresidentas y expresidentes del 

partido hicimos varios planteamientos al respecto de la circunstancia que está viviendo 

en este momento el partido. Se quedaron en la mesa estos planteamientos para una 

respuesta del propio dirigente. Se puso en la mesa el análisis de la salida de la dirigencia 

y junto con ello que haya mayor inclusión, mayor participación de grupos y liderazgos 

del partido y que no sean decisiones unilaterales. Alejandro Moreno dijo que no se va 

y que los demás temas los habría de revisar, para buscar cohesión, unidad y hacer una 

reunión próxima para dar respuesta a los planteamientos”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1ykXQ9NfUn-kViJamdQ3sVeMdf76nlTqZ/view 

https://drive.google.com/file/d/1ykXQ9NfUn-kViJamdQ3sVeMdf76nlTqZ/view
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Se reúnen dirigentes priistas con el presidente del tricolor, 

Alejandro Moreno 

 

Puntuales a la cita llegaron a la sede nacional 

del Partido Revolucionario Institucional, los 

expresidentes del partido que solicitaron una 

reunión con su dirigente nacional, Alejandro 

Moreno, para revisar y debatir la situación por 

la que atraviesa el instituto político, luego de la 

derrota en las elecciones del pasado 5 de junio. 

Roberto Madrazo, Humberto Roque Villanueva, 

Carolina Monroy, Manlio Fabio Beltrones, Beatriz 

Paredes, César Camacho, Claudia Ruiz Massieu, Miguel Ángel Osorio Chong, Dulce 

María Sauri y Pedro Joaquín Coldwell, arribaron al Comité Ejecutivo Nacional priista. 

Al respecto, la ex dirigente de este partido y ex presidenta de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, Dulce María Sauri, dijo que plantearán al líder de su partido, lo 

expuesto en la carta enviada a Alejandro Moreno donde solicitaron esta reunión por 

considerar que “el Revolucionario Institucional transita por un momento especialmente 

delicado, de cuya atención, evolución y solución dependerá su futuro”. 

Ante las declaraciones de Alejandro Moreno en el sentido de que para él no es tema 

su salida de la dirigencia nacional, Dulce María Sauri, sólo atinó a decir: “es tema y no 

es tema”. 

El fin de semana, siete expresidentes priistas y el coordinador de los senadores, Miguel 

Ángel Osorio Chong, señalaron que “es momento de sumar, de debatir y sobre todo 

de reflexionar, por lo que en virtud de los últimos acontecimientos que atañen a nuestro 

instituto político y que sin exagerar pueden ser determinantes para su futuro”. 

De tal manera que, “como militantes comprometidos y preocupados por la fortaleza y 

vigencia de nuestro Partido, le solicitamos que a la brevedad podamos tener una 

reunión para abordar estos temas”, pidieron. 

https://www.24-horas.mx/2022/06/14/se-reunen-dirigentes-priistas-con-el-presidente-

del-tricolor-alejandro-moreno/    

https://www.24-horas.mx/2022/06/14/se-reunen-dirigentes-priistas-con-el-presidente-del-tricolor-alejandro-moreno/
https://www.24-horas.mx/2022/06/14/se-reunen-dirigentes-priistas-con-el-presidente-del-tricolor-alejandro-moreno/
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Vamos a recurrir a siguiente instancia, advierte Alejandro 

Moreno ante negación de amparo 

 

Luego de que el juez del Décimo 

Sexto Distrito en Materia 

Administrativa se declaró 

incompetente para resolver un 

amparo a su favor, el presidente 

nacional del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), Alejandro 

Moreno, advirtió que acudirá a la 

siguiente instancia para impugnar 

dicha resolución. 

“Vamos a recurrir a la siguiente 

instancia y lo que vamos a hacer es 

porque el juez tiene que atender y nosotros tenemos confianza en la justicia de este 

país; para que verdaderamente se haga justicia y se atienda un acto ilegal, un acto 

de autoridad por una gobernadora y lo más grave es el actuar de una gobernadora 

que obviamente está solapado y permitido por el gobierno de la República”, advirtió. 

Aseguró que el amparo solicitado no fue por un tema personal, “el amparo era porque 

una autoridad como lo es una gobernadora con recurso público abiertamente no sólo 

da a conocer información ilegal, sino simple y llanamente me hizo una amenaza de 

muerte pública, amenazaron a mis hijos y a mi esposa, amenazaron a los cercanos a 

mí y no tienen la desfachatez de poner una corona con mi foto en una oficina de 

gobierno en un programa público”. 

Incluso destacó que, “todavía de una manera criminal como si fuera de risa, pasan un 

mariachi a que toquen las golondrinas, eso no lo hace ni el hampa, la verdadera mafia 

del poder es este gobierno corrupto, cínico y represor que representa Morena”, acusó. 

Moreno Cárdenas insistió en que existe una persecución política en su contra y que la 

presencia de policías y el fiscal de Campeche afuera de una de sus propiedades esta 

mañana, son actos de intimidación. 
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“Son los actos de intimidación que hacen. Es una persecución política de este gobierno 

represor y autoritario, no es una denuncia de un partido político”. 

Invitó a que todos los señalamientos que se tengan de manera personal y jurídica, los 

atenderán y acusó que, el gobierno de Morena, “lo que hace es judicializar la política, 

politizar la justicia y hacer una persecución contra quien piensa distinto”. 

https://www.24-horas.mx/2022/06/14/vamos-a-recurrir-a-siguiente-instancia-advierte-

alejandro-moreno-ante-negacion-de-amparo/  

 

https://www.24-horas.mx/2022/06/14/vamos-a-recurrir-a-siguiente-instancia-advierte-alejandro-moreno-ante-negacion-de-amparo/
https://www.24-horas.mx/2022/06/14/vamos-a-recurrir-a-siguiente-instancia-advierte-alejandro-moreno-ante-negacion-de-amparo/
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Jaime Bueno solicita más recursos a la Federación para 

atender incendios en Coahuila 

 

El diputado federal Jaime Bueno Zertuche (PRI) hizo un llamado al Gobierno Federal para que libere 

recursos económicos extraordinarios directos para combatir incendios en el estado de Coahuila. 

A través de un punto de acuerdo pidió a la actual administración iniciar labores de remediación tan 

pronto como sea posible, así como apoyar a familias evacuadas y afectadas por el fuego. 

 

https://edomexaldia.com/jaime-bueno-solicita-mas-recursos-a-la-federacion-para-atender-incendios-en-coahuila/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://edomexaldia.com/jaime-bueno-solicita-mas-recursos-a-la-federacion-para-atender-incendios-en-coahuila/


00 z  

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

0 15/06/2022 LEGISLATIVO 

Alejandro Moreno se negó a dejar la presidencia del PRI; 

llegó a varios acuerdos, asegura Miguel Ángel Osorio 

Chong 

 

Después de que su nombre fuera 

mencionado como uno de los 

posibles elegidos para dirigir al 

Partido Revolucionario 

Institucional en lugar de 

Alejandro Moreno, Miguel Ángel 

Osorio Chong dio una entrevista 

a Carlos Zúñiga para Cámara de 

Origen de El Heraldo Media 

Group. 

En la charla, el senador aseguró 

que el encuentro fue largo, debido a que todos los involucrados tuvieron tiempo de 

dar a conocer su postura y reflexión sobre diversos temas, dentro de los que se destacó 

la posible salida de Alejandro Moreno. Agregó que el político negó esta posibilidad. 

"Eso sí quedó bien claro del lado de él", dijo. 

Explicó que la prioridad del partido es que se fijen las estrategias para realizar una 

alianza competitiva con vías a las elecciones del 2023 en Coahuila y el Estado de 

México. 

"Debemos tener un partido fuerte", dijo.  

Al encuentro acudieron once exdirigentes, el coordinador de la Cámara de Diputados 

y el mismo Miguel Ángel Osorio, quienes acordaron con el actual líder del PRI el evitar 

la falta de unidad, la inclusión, la falta de confianza, la toma de decisiones unilaterales, 

entre otros. 

"Su respuesta fue no me voy y reviso los otros temas", dijo Osorio. 
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Agregó que Alejandro Moreno le comentó a los los priistas que no tiene la intención de 

competir en las elecciones presidenciales, por lo que no está actuando a favor de un 

proyecto personal.  

"Es más grande el partido de los que estábamos en la mesa", dijo. 

Indicó que no se habló sobre la conferencia que dará Layda Sansores para revelar 

audios que presuntamente incriminan a Alejandro Moreno en prácticas irregulares. No 

obstante, indicó que no ve con buenos ojos la realización de estos actos.  

"Que no se usen los recursos del Estado para lastimar a un partido", dijo. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/6/14/alejandro-moreno-se-nego-

dejar-la-presidencia-del-pri-llego-varios-acuerdos-asegura-miguel-angel-osorio-

chong-413577.html    

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/6/14/alejandro-moreno-se-nego-dejar-la-presidencia-del-pri-llego-varios-acuerdos-asegura-miguel-angel-osorio-chong-413577.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/6/14/alejandro-moreno-se-nego-dejar-la-presidencia-del-pri-llego-varios-acuerdos-asegura-miguel-angel-osorio-chong-413577.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/6/14/alejandro-moreno-se-nego-dejar-la-presidencia-del-pri-llego-varios-acuerdos-asegura-miguel-angel-osorio-chong-413577.html
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Busca 'Alito' frenar difusión de audios 

 

Alejandro Moreno Cárdenas, líder nacional del PRI, promovió una demanda de amparo con la que 

busca que un juez ordene a la Gobernadora de Campeche, Layda Sansores, frenar la difusión de audios 

que lo involucran en supuestas actividades ilegales. 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/busca-alito-frenar-difusion-de-

audios/ar2419932 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/busca-alito-frenar-difusion-de-audios/ar2419932
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/busca-alito-frenar-difusion-de-audios/ar2419932
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Van contra 'Alito' por lavado y defraudación 

La Fiscalía General del Estado de Campeche (FGE) va contra el ex Gobernador y actual líder del PRI, 
Alejandro Moreno Cárdenas, por los delitos de enriquecimiento ilícito, defraudación fiscal y lavado de 
dinero. Según la carpeta de investigación CI-2-2022-31-42 también se investiga por peculado, abuso de 
autoridad y uso indebido de atribuciones y facultades. 
Como parte de la indagatoria elementos de la (FGE) realizan desde hoy martes inspecciones en sus 
propiedades y las de su familia.Esta mañana agentes estatales llegaron al exclusivo fraccionamiento 
Lomas del Castillo donde Alito construyó su residencia en una extensión de 7 mil metros cuadrados. 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/van-contra-alito-por-lavado-y-
defraudacion/ar2419881?v=2 
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Fiscalía de Campeche hace "inspección ocular" en 

propiedades de Alito Moreno 

 

Elementos de la Fiscalía General del 

Estado de Campeche, realizaron una 

"inspección ocular" para verificar las 

dimensiones de las propiedades de 

Alejandro Moreno Cárdenas, líder 

nacional del PRI y de origen 

campechano. 

 Al parecer la revisión de la Fiscalía 

General del Estado está relacionada 

con los audios que se han filtrado sobre 

el dirigente priista y ex gobernador 

campechano y que fueron presentados por la hoy gobernadora, la morenista Layda 

Elena Sansores San Román. 

En redes sociales circularon las primeras fotografías del operativo que encabezó el 

Fiscal Estatal, Renato Sales Heredia. 

 Fue precisamente en las redes sociales donde desde la mañana de este martes, 

circularon fotografías donde se apreciaban camionetas y personal ministerial afuera 

de una vivienda residencial que pertenece presuntamente al presidente nacional del 

PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, quien en las últimas semanas se ha visto involucrado 

en conversaciones y audios que finalmente se hicieron públicos. 

 Aunque la información se ha manejado de forma extraoficial, el también diputado 

federal priista no ha confirmado, ni negado nada al respecto a través de sus redes 

sociales. 

 La revisión estuvo a cargo del fiscal general Sales Heredia, quien luego aclaró que no 

se trató de una revisión ministerial sino únicamente de una "inspección ocular" para 

verificar las extensiones de esos bienes inmuebles. 

 El operativo ocurrió en momentos en que la gobernadora de Campeche, Sansores 

San Román, reveló varios audios, y acusó a Moreno Cárdenas de estar involucrado en 



00 z  

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

0 15/06/2022 LEGISLATIVO 

prácticas de supuesto lavado de dinero y de apropiarse de varios terrenos de manera 

ilegal, así como de evadir impuestos en el mismo Estado de Campeche y de sus 

ingresos en general. 

https://www.eluniversal.com.mx/estados/fiscalia-de-campeche-hace-inspeccion-

ocular-en-propiedades-de-alito-moreno  

  

https://www.eluniversal.com.mx/estados/fiscalia-de-campeche-hace-inspeccion-ocular-en-propiedades-de-alito-moreno
https://www.eluniversal.com.mx/estados/fiscalia-de-campeche-hace-inspeccion-ocular-en-propiedades-de-alito-moreno
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Es inaplazable que unidades médicas inconclusas sean 

terminadas o se reasignen a otro tipo de servicio: 

Margarita García 

 

La diputada Margarita García García (PT) exhortó a la Secretaría de Salud (Ssa) a coordinarse con las 

entidades donde hay unidades médicas inconclusas, a fin de que sean terminadas o se reasignen a otro 

tipo de servicio que beneficie a la comunidad. 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/es-inaplazable-que-unidades-medicas-inconclusas-sean-terminadas-o-se-

reasignen-a-otro-tipo-de-servicio-margarita-garcia/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/es-inaplazable-que-unidades-medicas-inconclusas-sean-terminadas-o-se-reasignen-a-otro-tipo-de-servicio-margarita-garcia/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/es-inaplazable-que-unidades-medicas-inconclusas-sean-terminadas-o-se-reasignen-a-otro-tipo-de-servicio-margarita-garcia/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

15/06/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

Persiste deuda histórica con el sector informal; este sector 

representa 50 por ciento de la población económicamente 

activa: María Rosete 

 

La diputada María Rosete (PT) aseguró que “a pesar de los esfuerzos del Gobierno de la Ciudad de 

México, persiste una deuda histórica con el sector informal, el cual representa más del 50 por ciento de 

la población económicamente activa, por lo que es necesario legislar, tanto en el ámbito local como 

federal, a fin de garantizar la protección más amplia del derecho al trabajo digno”. 

 

https://efekto10.com/persiste-deuda-historica-con-el-sector-informal-este-sector-representa-50-por-ciento-de-la-poblacion-

economicamente-activa-maria-rosete/ 
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Fernández Noroña reprocha a AMLO por no mencionarlo 

como a Ricardo Monreal para el 2024 

 

Luego de que el pasado domingo 

Morena realizó un evento “de unidad” 

en Toluca al que asistieron aspirantes a 

la Presidencia en 2024 como Claudia 

Sheinbaum, jefa de Gobierno de la 

Ciudad de México; Adán Augusto 

López, secretario de Gobernación; y 

Marcelo Ebrard, secretario de 

Relaciones Exteriores, el presidente 

Andrés Manuel López Obrador llamó a 

incluir al senador Ricardo Monreal, 

quien fue excluido.  

En su conferencia mañanera de este lunes en Palacio Nacional, López Obrador refirió 

que para el 2024 también hay otros perfiles como Esteban Moctezuma, embajador de 

México en Estados Unidos, y Tatiana Clouthier, secretaria de Economía, “compañeros 

de primera”. 

Aunque en la mañanera de ayer se gritó el nombre de Gerardo Fernández Noroña, la 

figura del diputado federal del PT pasó inadvertida por el presidente López Obrador.  

Al respecto, el diputado del PT, que aspira también a la Presidencia de México en 2024, 

reprochó a López Obrador por haber ignorado su nombre, contrario a como lo hizo 

con Monreal. 

“Yo ya lo dije, yo quiero ser el relevo del compañero presidente López Obrador y hay 

quien está diciendo; ayer le decían, después del evento en Toluca, le decían al 

compañero presidente: ‘pero pues no estaba Monreal’, ‘sí, Monreal’; ‘Esteban 

Moctezuma’, ‘sí, Esteban Moctezuma’, empezaron a decir nombres ahí. 

“Y entonces ‘¿Y Noroña?’ Y dijo el compañero presidente: ‘Tatiana es muy buena 

compañera’. Entonces andan chingando ahí que no dijo mi nombre. ¡No, pues el que 

tiene que decirlo es el pueblo, si quien tiene que decidir es la gente!”, expresó 
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Fernández Noroña en una gira que realizó este martes en Otzolotepec, Estado de 

México.  

“Yo creo que son un chingo, porque luego lo que pasa es eso, que se anotan un chingo 

de candidatos, se hacen pedazos entre ellos, en las bolas ni se dan cuenta y de 

repente ¡taran, les sacan una araña panteonera de candidata o de candidato!”, 

agregó el legislador. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/fernandez-norona-reprocha-amlo-por-no-

mencionarlo-como-ricardo-monreal-para-el-2024  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/fernandez-norona-reprocha-amlo-por-no-mencionarlo-como-ricardo-monreal-para-el-2024
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/fernandez-norona-reprocha-amlo-por-no-mencionarlo-como-ricardo-monreal-para-el-2024
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Noroña no ve a Higinio Martínez en candidatura por 

Edomex, "a menos que se haga la jarocha", dice 

 

Gerardo Fernández Noroña, diputado 

federal del Partido del Trabajo (PT), 

declaró que no ve al senador de Morena, 

Higinio Martínez, como candidato a 

gobernador del Estado de México en 

2023 porque la candidatura le 

corresponde a una mujer, o “a menos 

que se haga la jarocha”.  

En una gira por Otzolotepec, Estado de 

México, el aspirante presidencial para 

2024 declaró que la candidatura mexiquense tiene que ser para una mujer, mientras 

que la candidatura para el gobierno de Coahuila el próximo año debe ser para un 

hombre porque no ve una figura femenina “fuerte” en ese estado. 

Ante pobladores mexiquenses, el diputado Gerardo Fernández Noroña indicó que tras 

el evento “de unidad” de Morena del pasado domingo, al que acudieron Claudia 

Sheinbaum; jefa de Gobierno de la Ciudad de México; Adán Augusto López, secretario 

de Gobernación; Marcelo Ebrard, secretario de relaciones exteriores; y del que se 

excluyó al senador Ricardo Monreal, se manda “un mensaje muy fuerte”.  

“El evento de este domingo también manda un mensaje muy fuerte, muy importante 

de que vamos con todo por la gubernatura del Estado de México, yo en lo personal 

creo que debe ser una candidata mujer (...) Entonces no creo que sea Higinio Martínez, 

a menos que se haga la jarocha porque ya va tarde para hacerse la operación", 

expresó Fernández Noroña. 

El legislador petista declaró que en las pasadas elecciones en el Estado de México se 

le arrebató el triunfo a Delfina Gómez, secretaria de Educación, para entregárselo a 

Alfredo del Mazo. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/norona-no-ve-higinio-martinez-en-

candidatura-por-edomex-menos-que-se-haga-la-jarocha-dice  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/norona-no-ve-higinio-martinez-en-candidatura-por-edomex-menos-que-se-haga-la-jarocha-dice
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/norona-no-ve-higinio-martinez-en-candidatura-por-edomex-menos-que-se-haga-la-jarocha-dice
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Legislación y experiencia municipal, temas del segundo 

foro sobre diálogos metropolitanos 

Durante el segundo foro “Diálogos metropolitanos: buenas prácticas y gobernanza”, organizado por la 

Comisión de Zonas Metropolitanas, que preside la diputada María Elena Limón García (MC), se 

abordaron los temas de legislación y experiencia municipal por diputadas y diputados federales, locales 

y especialistas en la materia. 

 

https://hojaderutadigital.mx/legislacion-y-experiencia-municipal-temas-del-segundo-foro-sobre-dialogos-metropolitanos/ 
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Inició el “2º Foro Diálogos metropolitanos: buenas 
prácticas y gobernanza” 

 
 

En el inicio del “2° Foro Diálogos metropolitanos: buenas prácticas y gobernanza”, diputadas, 

diputados y funcionarios destacaron la importancia de discutir los desafíos que enfrentan las zonas 

metropolitanas e identificar soluciones que fomenten sostenibilidad, resiliencia, equidad y derecho a la 

ciudad. 

 

https://edomexaldia.com/inicio-el-2o-foro-dialogos-metropolitanos-buenas-practicas-y-gobernanza/ 
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Inició el “2º Foro Diálogos metropolitanos: 
buenas prácticas y gobernanza” 

 
 

Diputadas y diputados federales y locales plantean legislar sobre un marco 
normativo para zonas metropolitanas 

Boletín No.1998 

Inició el “2º Foro Diálogos metropolitanos: buenas prácticas y gobernanza” 

• Diputadas y diputados federales y locales plantean legislar sobre un marco normativo para zonas metropolitanas 

• Cerca de 80 millones de mexicanas y mexicanos viven en una de ellas: diputada Limón García (MC) 

En el inicio del “2° Foro Diálogos metropolitanos: buenas prácticas y gobernanza”, diputadas, diputados y funcionarios 

destacaron la importancia de discutir los desafíos que enfrentan las zonas metropolitanas e identificar soluciones que 

fomenten sostenibilidad, resiliencia, equidad y derecho a la ciudad. 

No se tiene ninguna ley sobre zonas metropolitanas 

El evento, organizado por la Comisión de Zonas Metropolitanas en el Centro Histórico de Puebla, Puebla, la presidenta de 

la instancia legislativa, diputada María Elena Limón García (MC), llamó a reflexionar sobre los alcances de un marco legal 

adecuado porque no hay ninguna ley para los municipios que contemple a las zonas metropolitanas. 
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Indicó que hoy en día, cerca de 80 millones de mexicanas y mexicanos “vivimos en una zona metropolitana y, según 

proyecciones, para el año 2050 cerca de cien millones de personas habitaremos en estos espacios”. 

La finalidad del foro, afirmó, es sacar el debate metropolitano del Recinto Legislativo y conocer las experiencias de las 

diferentes entidades de la República, así como reflexionar sobre el estado que guarda la posición metropolitana en el país. 

Consideró vital promover el diálogo sobre el mecanismo que conduzca a la cooperación, colaboración y coordinación entre 

entes municipales, a pesar de los distintos signos políticos. “Lo que importa son las y los ciudadanos. Debemos poner a las 

personas en el centro de los debates; los desafíos de estas zonas cuadran similitudes, pero evidentemente también hay 

diferencias”.  

Se debe llegar a una legislación 

El diputado Mario Gerardo Riestra Piña (PAN), secretario de la Comisión de Zonas Metropolitanas, precisó que, según 

estudios, en la última década en la Cámara de Diputados se han ingresado más de cien iniciativas relativas a las zonas 

metropolitanas; sin embargo, “al día de hoy no tenemos una Ley General de Zonas Metropolitanas y la Constitución Política 

tampoco contempla en ninguno de sus artículos una sola mención a la definición de zonas metropolitanas; es relevante el 

foro para impulsar una mejor legislación”. 

Consideró central dar una definición de zona metropolitana en la legislación local y federal; distinguir la Megalópolis de la 

Ciudad de México, las zonas metropolitanas y zonas conurbadas, así como establecer una arquitectura de gobernanza y 

coordinación periódica obligatoria entre iguales, entre gobiernos municipales y contemplar el proceso de declaratoria de 

una zona. Destacó que únicamente 8 de los 32 estados de la República tienen legislación en esta materia; hay 74 zonas 

metropolitanas y ellas contemplan el 78 por ciento del PIB nacional.  

Legislar con enfoque de desarrollo metropolitano 

Del congreso de Puebla, la diputada local y presidenta de la Comisión de Asuntos Metropolitanos, Aurora Guadalupe Sierra 

Rodríguez (PAN), refirió que este congreso está comprometido a construir una mejor y completa legislación hacia el 

desarrollo metropolitano, con el objetivo de mejorar las condiciones de vida de las familias que residen en esa zona. 

Reconoció el esfuerzo de la Comisión de Zonas Metropolitanas de la Cámara de Diputados por realizar estos eventos que, 

dijo, sirven para atender las problemáticas de quienes habitan en áreas metropolitanas. Además, permiten que la ciudadanía 

participe en los esfuerzos para recuperar la movilidad, sustentabilidad y seguridad de donde residen.  
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Atender problemáticas de forma estructural 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, afirmó que es fundamental este espacio de debate, ya que “no 

podremos resolver las problemáticas que tenemos todas las zonas metropolitanas, si no las atendemos de forma estructural. 

Como autoridades, debemos comprender que no somos islas, sino interdependientes”. 

Expuso que la gente demanda soluciones a los problemas de baches, alumbrado, seguridad, movilidad y agua. “Se requiere 

la institucionalización y leyes en donde las autoridades que compartimos zona estemos obligados a dialogar, debatir y 

encontrar las soluciones”. Añadió que es indispensable la ciudadanización y contar con los recursos para la gestión 

metropolitana, es decir, “rescatar el Fondo Metropolitano”. 

Trabajar de manera conjunta  

Luz María Vázquez Ávila, titular de la Secretaría de Movilidad y Transporte de Tlaxcala, comentó que la zona metropolitana 

de esta entidad es una de las cuatro más grandes del país. “Tenemos una gran población y siempre hemos trabajado de 

manera conjunta con Puebla para resolver problemas que atañen a las dos entidades”.  

Estimó que en estas regiones existe un grave problema de contaminación de ríos. Se requiere la “participación de la 

academia, de la iniciativa privada y de las autoridades para resolver este importante tema para nuestra población. Sigamos 

trabajando en conjunto para seguir atendiendo las necesidades de nuestras zonas metropolitanas”.  

Crear nuevas formas de urbanización y planeación 

El secretario General de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Manuel Alonso Orozco, afirmó que atender el 

crecimiento metropolitano ordenado permitirá crear nuevas formas de urbanización, procesos de planeación, evaluación y 

control. 

Detalló que la zona metropolitana de Puebla y Tlaxcala requiere de obras de infraestructura, equipamientos, servicios 

públicos eficientes y sostenibles, donde el capital y la fuerza del trabajo capacitada sean los pilares para el desarrollo 

ambiental, económico y social. Planteó la necesidad de diseñar acciones intergubernamentales, la integración de la sociedad 

civil y generar mecanismos de transparencia y rendición de cuentas. 
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Legislación y experiencia municipal, temas del 
segundo foro sobre diálogos metropolitanos 

 
 

Fue organizado por la Comisión de Zonas Metropolitanas y se llevó a cabo en 
Puebla 

Boletín No.2001 

Legislación y experiencia municipal, temas del segundo foro sobre diálogos metropolitanos 

• Fue organizado por la Comisión de Zonas Metropolitanas y se llevó a cabo en Puebla 

• Participaron legisladoras y legisladores federales, locales y expertos en la materia 

Durante el segundo foro “Diálogos metropolitanos: buenas prácticas y gobernanza”, organizado 

por la Comisión de Zonas Metropolitanas, que preside la diputada María Elena Limón García (MC), 

se abordaron los temas de legislación y experiencia municipal por diputadas y diputados 

federales, locales y especialistas en la materia. 

La diputada Limón García consideró necesario que todos los municipios tengan aportaciones y 

propuestas en estos foros para que puedan ser integradas en la legislación que propongan las y 

los diputados, con el objetivo de atender y resolver con más celeridad y certeza sus problemas de 

desarrollo.  
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Refirió que “a lo largo de los años se ve el beneficio de que los municipios tengan aporte político y 

de poner al frente de las decisiones a los ciudadanos; tenemos que saber cuál es la ruta a seguir, 

por eso estamos aquí para escuchar e integrar las propuestas”.  

Reiteró la importancia de un trabajo interinstitucional para atender las grandes problemáticas de 

las zonas metropolitanas, por lo que este encuentro contribuirá a la construcción de políticas 

públicas y un marco regulatorio en la materia.  

La presidenta de la Comisión Bicamaral de Disciplina Financiera de las Entidades Federativas y de 

los Municipios, diputada Blanca María del Socorro Alcalá Ruiz (PRI), mencionó que la gobernanza 

permite garantizar los bienes públicos considerados como básicos, y afirmó que las zonas 

metropolitanas exigen un amplio enfoque y una visión regional. 

Precisó que 55 por ciento de la población mundial vive en zonas metropolitanas; 7 de cada 10 

personas para el año 2050 estarán habitando en ellas. Además, 80 por ciento de las y los 

mexicanos viven en ellas, y seis de cada diez personas “habitamos en alguna de las 13 zonas 

metropolitanas que tienen más de un millón de personas”.  

Consideró necesario generar un marco normativo que vaya más allá de quien esté gobernando, 

que sea robusto, dé respuesta y genere estructuras de gobernanza. También, reconocer en la 

Constitución el fenómeno metropolitano, contemplar el derecho a la ciudad, definir el marco legal, 

asignar recursos para un Fondo Metropolitano y otorgar mayores facultades a los municipios, 

crear una entidad con una visión metropolitana para desarrollar e interponer instrumentos de 

planificación.    

El diputado Javier Huerta Jurado (Morena) llamó a incluir la participación de la sociedad civil, pues 

legisladores, funcionarios, academia y empresarios “no podemos dejarla fuera de la solución de 

los grandes problemas y de las políticas”.  

Añadió que es vital incorporar a la sociedad en la definición de políticas; todos tenemos grandes 

desafíos. “Debemos sentarnos y analizar lo que haremos para solucionar los problemas de las 

zonas metropolitanas”.  

Raquel Bonilla Herrera, diputada de Morena, aplaudió la propuesta de una reforma constitucional 

sobre zonas metropolitanas; por ello, dijo que presentará una iniciativa en ese sentido, a efecto 

de que se promueva desde el Estado la coordinación y planeación de las zonas, y de ahí partir 

hacia la Ley General.  
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Destacó que se requiere de un marco jurídico para establecer las bases en cada una de las zonas 

metropolitanas, independientemente “de lo que puedan aportar los estados para solventar las 

particularidades de cada uno; es vital una visión integral a futuro, la cual venga acompañada de 

una correcta planeación”.  

También de Morena, el diputado Carlos Augusto Pérez Hernández indicó que con estos foros se 

pretende recoger las experiencias y necesidades de las entidades, las cuales permitan construir 

una Ley Nacional de Zonas Metropolitanas.  

Agregó que en el marco de estos diálogos se debe considerar a Tlaxcala, toda vez que esta entidad 

ha impulsado la creación del Instituto Metropolitano de Planeación Estatal, así como institutos 

municipales.  

Del PAN, el diputado Mario Gerardo Riestra Piña, dijo que este diálogo sirve para escuchar y 

abonar al trabajo de la Comisión, con el propósito de lograr una propuesta conjunta en favor de 

las zonas metropolitanas del país.  

“El enfoque metropolitano no debe verse como una amenaza de autonomía municipal, sino como 

un complemento para su desarrollo. Este foro ha sido de gran aporte y es en beneficio de todos 

los mexicanos”, sostuvo.  

Primer panel: Legislación local sobre zonas metropolitanas 

El diputado Jorge Caballero Román (Morena), presidente de la Comisión de Movilidad, 

Comunicaciones y Transportes del Congreso de Tlaxcala, refirió que en la entidad la movilidad y el 

transporte público viven un proceso de adaptabilidad urbana y territorial. La necesidad de 

desplazamiento en un estado relativamente pequeño permite acondicionar la distribución vial, 

misma que ha favorecido su desarrollo en los últimos años.  

El director de Desarrollo Metropolitano de Tlaxcala, Cutberto Benito Cano Coyotl, felicitó a la LXV 

Legislatura de la Cámara de Diputados por impulsar estos foros y una Ley de Zonas 

Metropolitanas, ya que es algo importante para una buena planeación y solucionar los problemas. 

Relató que en la entidad se han realizado diversas reuniones para impulsar el desarrollo 

metropolitano y promover la colaboración municipal en beneficio de la población.  

Aurora Sierra Rodríguez, presidenta de la Comisión de Asuntos Metropolitanos del Congreso de 

Puebla, sugirió crear consejos consultivos metropolitanos, a fin de que la ciudadanía comente las 

necesidades reales de sus colonias y localidades, además de que los municipios tengan estrategias 
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para la integración y homologación en la asignación de presupuesto para brindar mejores 

servicios a la población.  

El representante de la sociedad civil, José Antonio Quintana Gómez, propuso que se genere una 

agenda metropolitana con puntos claros en seguridad pública, transporte y movilidad, donde se 

respeten los derechos humanos a la movilidad y a la ciudad, que estén alineados a los Objetivos 

de Desarrollo Sostenible (ODS). Además, se realice un plan de metropolitanización, homologación 

de trámites, fortalecimiento de planes municipales y que la ciudadanía pueda participar en los 

consejos y observatorios urbanos.  

Pablo Fernández del Campo Espinosa, miembro activo de la sociedad civil, propuso trabajar de 

manera conjunta con las autoridades, siempre colocando como principal beneficiario al 

ciudadano. “Debemos avanzar en términos de eficiencia, sobre todo en temas de obras públicas”.  

Panel 2: Experiencia Municipal 

Serafín Ríos Elorza, presidente de El Colegio de Tlaxcala, expuso que, en el contexto actual de las 

zonas metropolitanas, el concepto de gobernanza es indispensable, ya que “permite abocarnos 

ante los problemas con un enfoque metropolitano, dado que rebasa límites, políticas y 

administración, y exige diálogo entre los actores y abre espacios a la ciudadanía; es necesario 

revisar los modelos y considerar a la cooperación horizontal y a la vertical”.  

Gabriel Hinojosa Rivero, exalcalde de Puebla, planteó la necesidad de hacer comisiones mixtas de 

regidores, invitar a diputados locales e involucrar a un consejo ciudadano, así como que los 

reglamentos municipales aborden el tema de las zonas metropolitanas con el objetivo de 

desarrollar una gobernanza intermunicipal y que los proyectos vayan más allá de los trienios.  

El presidente municipal de San Andrés Cholula, Puebla, Edmundo Tlatehui Percino, mencionó que 

es indiscutible que el intercambio de experiencias enriquece el desempeño gubernamental y el 

compromiso debe ser que el impulso y desarrollo local sea de condición metropolitana. Anunció 

que crearán el programa de ordenamiento ecológico territorial, con el propósito de consolidar el 

desarrollo urbano de esa región.  

El director de Desarrollo Regional de la Coordinación Estatal de Planeación en Inversión, Tlaxcala, 

Antonio Atempa Tuxpan, explicó que su entidad ha creado la Coordinación General de Planeación 

e Inversión, cuya función es transversalizar todas las acciones de las 60 dependencias de gobierno 

y anunció que actualmente se elabora por parte de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial 

y Urbano (Sedatu) el Programa de Zona Metropolitana Puebla-Tlaxcala. 
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Entrevista  

Salomón Chertorivski Woldenberg (Diputado – MC) 

 

“Hemos tratado de analizar con toda puntualidad y es lo que presentamos el domingo 

pasado, la revisión crítica y analítica de los datos. Tenemos conclusiones concretas. De 

toda la oposición, Movimiento Ciudadano es la única fuerza política que creció. Los 

partidos de la alianza nos tachan de esquiroles, de ser parte del partido en el gobierno 

y; del otro lado, nos tachan de ser una oposición que no se dobla, seria y nos atacan. 

En medio de todo eso, Movimiento Ciudadano crece con propuesta y con seriedad”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1ISYLN6khKQ5md7H_-BiBvH84AKvQ5HRj/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1ISYLN6khKQ5md7H_-BiBvH84AKvQ5HRj/view
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Macarena Chávez Flores visitó el municipio de Acuitzio 

 

La diputada federal Macarena Chávez Flores realizó una gira de trabajo por el municipio de Acuitzio. 

En su visita al municipio, se reunió con el alcalde Miguel Ángel Villaseñor para seguir sumando 

esfuerzos a favor de las familias de este bello municipio. 

 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,103664/titulo,Macarena%20Ch%C3%A1vez%20Flores%20visit%C3%B3

%20el%20municipio%20de%20Acuitzio/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,103664/titulo,Macarena%20Ch%C3%A1vez%20Flores%20visit%C3%B3%20el%20municipio%20de%20Acuitzio/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,103664/titulo,Macarena%20Ch%C3%A1vez%20Flores%20visit%C3%B3%20el%20municipio%20de%20Acuitzio/

	12 150622_P_INFOBAE_0_ELDINERODELOSPRESIDENCIABLES_MARGARITAZAVALA_5PAN.pdf
	El dinero de los presidenciables: Margarita Zavala y los terrenos de 10 pesos el metro cuadrado
	https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/14/el-dinero-de-los-presidenciables-margarita-zavala-y-los-terrenos-de-10-pesos-el-metro-cuadrado/

	14B 150622_P_INFOBAE_0_LOSMOTIVOSPORLOS_ALITODEJARIADIRIGENCIA_6PRI.pdf
	Los motivos por los que Alito Moreno dejaría la dirigencia del PRI

	14 150622_P_INFOBAE_0_ALITOMORENO_CONTRAEXPRESIDENTESDELPRI_6PRI.pdf
	Alito Moreno contra los expresidentes del PRI; definirán si hay renuncia y el rumbo del partido

	14B 150622_P_INFOBAE_0_REPRESENTANTESDELPRI_EXIGENREUNUNCIADEALITO_6PRI.pdf
	Representantes del PRI exigieron la renuncia de “Alito” Moreno y de todo el Comité Ejecutivo Nacional




